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A votação que reelegeu Roberto Cidade para o biênio 2025/2027 ocorreu de forma relâmpago no fim da tarde, na Casa Legislativa
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presidente da Aleam 
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Parintinenses dizem 
estar ansiosos por 
obras que começam 
já no ano que vem

A Unidade Gestora de 
Projetos Especiais 
(UGPE) do Gover-
no do Amazonas e 

o Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID) estão 
com equipes em Parintins (a   
369 quilômetros de Manaus  ) 
realizando a primeira missão 
de preparação do Programa 
de Saneamento Integrado do 
Interior (Prosai), no município. 
A presença na cidade dos téc-
nicos do Governo do Estado 
e do banco que vai financiar 
parte do programa aumentou 
a expectativa das famílias que 
serão impactadas.

“A gente passa por muita 
dificuldade na época das en-
chentes, por causa de muito 
bicho, cobra, insetos. Para 
mim, eu queria que me in-
denizassem para sair daqui. 
Queria comprar um terreno 
para criar e plantar. Em tempo 
de chuva, a gente sofre muito. 
Então, a gente está nessa es-
pera”, diz Isabel Pereira, que 
mora em uma área de palafitas 
no bairro Palmares.

A empresária Vânia Maria 
Bentes tem um restaurante 
bem estruturado em uma área 
do bairro da Francesa, que 
também será impactado pelas 
obras de saneamento básico, 
drenagem urbana e de mora-
dia do Prosai Parintins, que 
irá fazer o reassentamento 
de centenas de famílias. Ela 
afirma que, se puder escolher, 
não vai querer sair da área. 
Porém, garante que não vai se 
opor devido à importância da 
obra e agradeceu ao Governo 
do Amazonas pela iniciativa.

“Eu sei que isso aí é um 
projeto muito grande, auda-
cioso, que vai beneficiar nossa 
cidade. Então, eu estou muito 

Técnicos estiveram em Parintins na tarde da quarta-feira

Últimas

Prefeitura reajusta salários de educadores

DIVULGAÇÃO

Medida assinada por David Al-
meida já está publicada no DOM

Como medida do Plano de 
Valorização dos Profissionais 
da Educação, a Prefeitura de 
Manaus, por meio da Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed), publicou nesta ter-
ça-feira, 11/4, no Diário Oficial 
do Município (DOM), edição 
nº 5563, o reajuste da Função 
Especial do Magistério (FEM) 
e a equiparação do valor da 
função de secretário escolar 
na rede de ensino.

“Dentro das nossas con-
dições e possibilidades, nós 
faremos o que for necessário 
para que possamos avançar 
cada vez mais na questão das 
condições de trabalho, e con-
dições salariais dos nossos ser-
vidores, buscando reconhecer 
o trabalho que cada um da 
Semed faz”, disse o prefeito 
de Manaus, David Almeida.

De acordo com a publica-
ção, vão ser beneficiados 221 
servidores administrativos que 
receberão equiparação salarial 
na função de secretário esco-
lar, corrigindo uma injustiça 

VALORIZAÇÃO ALEAM

Cidade é eleito presidente 
até 2026 por unanimidade 

O deputado estadu-
al Roberto (União) foi 
reeleito presidente da 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
(Aleam), na quarta-feira 
(12).

A votação que reelegeu 
Roberto Cidade para o 
biênio 2025/2027 ocor-
reu de forma relâmpago 
no fim da tarde, na Casa 
Legislativa.

Sem outros candidatos, 
a nova formação da mesa 
diretora vai ser composta 
da seguinte forma:

de mais de dez anos. E, ainda, 
1.521 servidores do magistério 
receberão recomposição de 
50% do valor da FEM, tais como 
os assessores pedagógicos e 
instrutores educacionais, pois 
nunca houve reajuste desde a 
criação em 2014. O impacto 
dessa lei já estará disponível 
na folha de abril.

Dos secretários administrati-
vos que foi equiparado: Até seis 

salas, passou de R$ 300 para R$ 
500; sete a 15 salas, sai de R$ 
400 para R$ 650; de 16 a 22, 
sai de R$ 500 para R$ 800; mais 
de 22 salas, de R$ 600 para R$ 
950. A função gratificada saiu 
de R$ 1 mil para R$ 1,5 mil.

A medida, incluída na lei mu-
nicipal nº 3.028, corrige as dis-
torções entre os valores pagos 
para um servidor do magistério 
e um servidor da área admi-

Técnicos da UGPE chegam a 
Parintins para ouvir população

alegre, muito satisfeita. Para a 
nossa cidade, que já vivia na 
boca do mundo, agora, vai 
melhorar mais ainda com esse 
investimento do Governo, 
que vai ser muito bem vindo”. 
 De acordo com o coordena-
dor executivo da UGPE, enge-
nheiro civil Marcellus Campê-
lo, a maioria das famílias não 
precisará sair da área onde 
mora hoje.

“Eu quero deixar muito cla-
ro aqui para a população de 
Parintins, que vai ser o menor 

impacto possível. Mesmo com 
essas revisões que estamos 
fazendo, nós vamos realizar 
duas audiências públicas aqui 
no município. A população, 
a sociedade civil organizada, 
as autoridades, vereadores, a 
Defensoria Pública, o Ministé-
rio Público Estadual e Federal, 
todos os órgãos, poderão se 
manifestar de forma presen-
cial ou online”, disse.

A ideia, continua Campê-
lo, é envolver a população. 
“Vamos passar, a partir dessa 

missão, a ter um canal de 
comunicação permanente do 
Prosai Parintins para a gente 
começar a captar os anseios 
da população. Nós já estamos 
aqui mapeando, principal-
mente, as pessoas que têm 
essas dúvidas maiores para 
começarmos a nos aproxi-
mar e explicar os projetos. 
Eu tenho certeza que todos 
vão ficar muito orgulhosos do 
que vai ser construído aqui 
em Parintins”, ressaltou.

Há dois dias em Parintins, a 

Missão de Identificação visa 
à preparação do contrato de 
empréstimo de 70 milhões 
de dólares do BID. Os outros 
17,5 milhões serão da contra-
partida estadual, perfazendo 
um total de 87,5 milhões de 
dólares de investimentos. Os 
técnicos do Governo e do BID 
dividem a estada na cidade 
entre reuniões com equipes 
da Prefeitura de Parintins e 
visitas aos locais do projeto.

“O momento é para co-
nhecer melhor o projeto e 

nistrativa, ocupando a mesma 
função de secretário escolar.

O subsecretário municipal de 
Administração e Finanças da 
Semed, Lourival Praia, destacou 
o compromisso do poder públi-
co para valorizar os servidores 
e os cuidados com os salários 
dos profissionais da educação 
em prol da qualidade do ensino.

“A lei é muito importante 
para a Semed, porque ela 
atende duas reivindicações 
antigas da nossa rede. Primei-
ro, a gente precisava equiparar 
a função de secretários das es-
colas, pois eles esperavam há 
muito tempo essa equipara-
ção. Nós também tivemos uma 
conquista muito importante, 
a recomposição do valor da 
FEM dos servidores que atuam 
na assessoria pedagógica e 
os instrutores da Divisão de 
Desenvolvimento Profissional 
do Magistério. Fizemos uma 
correção de 50% no valor da 
FEM, algo muito importante 
para a gestão educacional do  
município”, comentou.

Roberto Cidade é eleito 
presidente da Aleam para 
terceiro biênio

ALEAM

David Almeida reajusta 
salários de educadores
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fazer os ajustes que forem 
necessários. A  partir de se-
tembro, quando a diretoria 
do BID aprovar o empréstimo, 
nós já podemos começar as 
primeiras licitações. Vamos 
adotar processo semelhante 
ao de Manaus. A partir da 
aprovação do BID, vamos 
antecipar as licitações. Os 
projetos já estão muito avan-
çados. No primeiro semestre 
de 2024, iniciamos as obras, 
que são muito importantes 
para o município”, reforça  o 
coordenador da UGPE.

Conforme Campêlo, o pro-
jeto vai muito além das mo-
radias, passando por sanea-
mento, com oferta de água 
tratada para 100% da cidade. 
“Nós temos um rio caudaloso 
que pode ser perfeitamente 
tratado e a gente tem que 
acabar com esse estigma de 
morar na região Amazônica 
e não ter água de qualidade 
para a população”, frisou.

O chefe da missão do BID, 
especialista em Água e Sane-
amento do BID, Gustavo Mén-
dez, afirmou que a expectativa 
de aprovação do empréstimo 
pela direção do BID em Wa-
shington é para setembro ou 
outubro deste ano.

Amazonas Meu Lar
A parte de moradia do Pro-

sai Parintins está inserido no 
programa Amazonas Meu Lar, 
anunciado na última segun-
da-feira (10) pelo governador 
Wilson Lima como o maior 
programa habitacional do Es-
tado do Amazonas, com mais 
de 22 mil soluções de moradia.

”Nós devemos construir na 
área do programa mais de 
700 unidades habitacionais. 
Em termos de reassentamen-
to, o impacto será pequeno”, 
disse Marcellus Campêlo. 
 O programa vai urbanizar uma 
área de risco de alagação na 
região conhecida como Lagoa 
da Francesa, com o objetivo de 
solucionar os problemas am-
bientais, urbanísticos e sociais 
do local e de suas redondezas, 
incluindo as alagações provo-
cadas pela cheia do rio Ama-
zonas. Estão previstas obras 
de drenagem e esgoto, mobi-
lidade urbana, construção de 
unidades habitacionais, além 
de parques urbanos e equipa-
mentos públicos. Também será 
implantado um novo sistema 
de abastecimento de água na 
cidade de Parintins.

Presidente – Roberto 
Cidade

1º Vice-Presidente – Ad-
juto Afonso

2º Vice-Presidente – Ab-
dala Fraxe

3ª Vice-Presidente – Jo-
ana Darc

Secretária Geral – Ales-
sandra Campelo

1º Secretário – Delegado 
Pericles

2º Secretário – Cabo 
Maciel

3º Secretário – João Luiz
Corregedor – Sinesio 

Campos
Ouvidor – Felipe Souza
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fundação do município 
e uma grande oportu-
nidade para conhecer a  
sua história. 

Logo em seguida vem o 
Carnaval, com a compe-
tição entre os blocos de 
rua que se apresentam na 
Avenida da Amizade e di-
versas atrações musicais, 
uma grande oportunida-
de para promover não só 
a cultura de Tabatinga, 
mas a do Brasil.

A Festa da Goiaba é 
realizada na comunidade 
de Vila Nova e comemo-
ra a colheita da goiaba 
produzida na comunida-
de, onde são preparados 
vários tipos de doces, cre-
mes, sucos e outros pro-
dutos que são oferecidos 
aos visitantes. Já a Festa 
da Macaxeira, realizada 
na comunidade de Tere-
zina III, comemora a boa 

produção da comunida-
de, oferecendo ao pú-
blico produtos derivados 
da safra. 

O Dia do Índio é uma 
data comemorativa em 
homenagem à popula-
ção indígena, povo nati-
vo que habitava o Brasil 
antes mesmo da coloni-
zação e que se destaca 
na defesa e preservação  
da floresta.

O Miss Tabatinga é um 
concurso de beleza que 
escolhe dentre jovens de 
17 a 25 anos de idade, as 
que possuem atributos 
como beleza, postura e 
simpatia, sendo a primei-
ra colocada eleita Miss 
Tabatinga, que passa a 
ser integrante ativa da 
equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e Tu-
rismo, devendo atuar na 
divulgação dos eventos 

da cidade e representar o 
município em concursos 
de beleza.

Na Festa Patronal Inter-
nacional de San Juan, re-
alizada em Iquitos/Peru, 
bastante popular naque-
le país, Tabatinga par-
ticipa como convidada, 
levando atrações cultu-
rais do Brasil para serem 
apresentadas no evento, 
quando cada país deve 
expor a sua diversidade.  
Por fim, o Festival In-
ternacional de La Con-
fraternidade Amazô-
nica, evento realizado 
em julho na cidade de 
Letícia/Colômbia, com 
a finalidade de promo-
ver a cultura dos três 
países, fortalecendo os 
laços de amizade entre 
eles, mostrando para o 
mundo a riqueza natu-
ral e cultural da região. 
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EUA podem punir Petrobras por confiscar 
dividendos

A “sugestão” do conselho de administração para a diretoria petista da Petro-
bras confiscar ou “reter” quase 50 centavos por ação de dividendos a serem 
pagos aos acionistas pode render nova ação judicial nos Estados Unidos. A 
Petrobras já teve que pagar US$900 milhões (R$4,5 bilhões) para encerrar pro-
cesso em razão dos prejuízos aos investidores na Bolsa de Nova York, causados 
pela corrupção revelada pela Lava Jato. Agora, a “retenção” deve gerar novos 
processos judiciais.

Com André Brito e Tiago Vasconcelos
CLAUDIO.HUMBERTO@METROJORNAL.COM.BR
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Tabatinga, a terra dos eventos internacionais 

Conhecer os eventos 
realizados pelos municí-
pios é sempre o ponto 
de partida para o incre-
mento da cultura, do tu-
rismo e da geração de 
emprego e renda. Em 
Tabatinga, por exemplo, 
temos excelentes opções 
de eventos que se espa-
lham pelo ano inteiro. 
Destaque para o Festival 
Internacional de Tribos 
do Alto Solimões – Fes-
tisol, um festival folclóri-
co criado em 2009 com 
a finalidade de resgatar, 
divulgar, premiar e in-
centivar a cultura e o 
talento do caboclo ama-
zônico, especialmente, 
o da tríplice fronteira 
Brasil, Colômbia e Peru.  
O evento acontece anu-
almente, geralmente no 
mês de setembro, tendo 
como atrações principais 

as agremiações das onças 
Preta e Pintada, quan-
do cada uma representa 
uma tribo indígena da 
região, sendo a Ticuna 
representada pela Onça 
Preta (cor azul e branco), 
e a Omáguas pela Onça 
Pintada (cor vermelho  
e branco

Os municípios vizinhos 
também são convidados 
para fazerem suas apre-
sentações culturais. Além 
disso, por se tratar de 
um festival internacional, 
Colômbia e Peru também 
tem participação como 
convidados para fazerem 
as apresentações, enri-
quecendo o intercâm-
bio e transformando o 
evento num dos maio-
res do Amazonas, capaz 
de atrair grande número 
de visitantes e turistas e 
movimentar a economia. 

O evento tem duração 
de quatro dias e conta 
com várias outras atra-
ções culturais, contan-
do com a exposição e 
comercialização de co-
midas típicas, bebidas, 
artesanatos produzidos 
por artesões locais e ou-
tros, que contribui para 
o fortalecimento e con-
solidação da identidade 
cultural do município.

Mas em Tabatinga o 
ano já começa bem: na 
esperada virada do ano 
temos a chamada con-
fraternização universal, 
com o encaminhamento 
para dia 1º de fevereiro, 
quando é comemorado 
o seu aniversário, com 
diversas atividades es-
portivas e culturais capi-
taneadas pela prefeitura. 
É um acontecimento im-
portante que relembra a 

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

Buraco mais embai-
xo

Com ações na Bolsa de 
Nova York, a Petrobras 
está sujeita à legisla-
ção norte-americana. 
Foi o que determinou 
a primeira indenização 
bilionária.

Lucro roubado
A Petrobras anunciou 

que irá pagar gordos 
dividendos de R$35,8 
bilhões e cada ação cor-
responderá a R$2,74, 
em duas parcelas de 
R$1,34.

R$7 bi no saco
O confisco da Petro-

bras sobre o dividen-
do dos acionistas re-
presenta cerca de 20% 
do valor calculado: a 
tunga será de mais de  

“Cadê você, 
Alexandre de 
Moraes?”
Deputada Marcel van 
Hattem (Novo-RS) so-
bre invasões criminosas 
anunciadas pelo MST

R$7 bilhões.

Motivo importa
Segundo a estatal, o 

confisco dos valores 
servia a uma certa “re-
serva”, mas represen-
ta intervenção política 
nas diretrizes da com-
panhia.

Padilha quer inter-
mediar trégua entre 
Lira e Pacheco

O ministro das Rela-
ções Institucionais, Ale-
xandre Padilha, apre-
senta-se agora como 
“mediador” designado 
pelo petista Lula da dis-
puta entre os presiden-
tes do Senado, Rodrigo 
Pacheco, e da Câmara, 
Arthur Lira, para defi-
nir o funcionamento das 
comissões mistas que 
examinarão medidas 
provisórias. Enciumado 
com protagonismo de 
Lira, Pacheco quer defi-
nir a solução, mas nada 
anda sem a concordân-
cia de Lira. O problema 
é que o “mediador” tem 
lado: ele e Pacheco são 
parceiros nessa jogada.

Líder não liderou
Espécie de emissário 

do Planalto, o líder do 

governo, José Guima-
rães (PT-CE), falhou na 
missão de pacificar a 
disputa no Congresso.

Desconfianças
Assim como os depu-

tados não confiam em 
Padilha, os senadores 
não deram a menor con-
fiança a Guimarães, que  
acabou dispensado.

MPs correm risco
Lula captou que, sem 

acordo, duas promessas 
podem morrer: o reajus-
te do salário-mínimo e a 
isenção do imposto de 
renda para dois salários.

Saneamento
Projeto de Fernan-

do Monteiro (PP-PE), 
aliado de primeira do 
presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), 
suspende os efeitos do 
decreto de Lula que 
desmonta o Marco do 
Saneamento. Tem tudo 
para ser aprovado.

Única realização
A grande novidade do 

governo nos 100 dias 
iniciais é o vice Geraldo 
Alckmin (PSB): após dé-
cadas na política e duas 
tentativas frustradas de 

ocupar o Palácio do Pla-
nalto, virou presidente 
duas vezes.

Voo da alegria
O governador do Ma-

ranhão, Carlos Brandão 
(PSB), largou seu Estado 
submerso, com cidades 
sob decreto de cala-
midade pública, para 
não perder a boquinha 
voadora da viagem 
com Lula à China por  
nossa conta.

Não está nem aí
Governadora desco-

nectada das aflições do 
seu povo, Fátima Bezer-
ra (PT) deixou para trás 
a guerra da polícia po-
tiguar contra bandidos 
que atacam o Estado 
para não ficar de fora do 
passeio oficial à China.

Pacto com o diabo
Não foi de graça o 

elogio de Lula a Fernan-
do Haddad (Fazenda), 
antes de embarcar para 
a China. Ele foi insta-
do a apoiar o ministro 
após Lindbergh Farias 
(PT-RJ) se apropriar do 
discurso da oposição e 
comparar a nova regra 
fiscal ao “pacto com  
o diabo”.

Haja paciência
A ida do presidente do 

Banco Central, Roberto 
Campos Neto, ao Sena-
do tem data marcada: 
25 de abril. Vai parti-
cipar da Comissão de 
Assuntos Econômicos. 
Na pauta, a taxa de 
juros, claro.

Problema?
O PCO “furou” o go-

verno Lula, que apoia, 
para anunciar a inau-
guração de uma rota 
marítima direta de con-
têineres entre o Bra-
sil e o Irã, “país mais 
sancionado do mundo”, 
diz o partido. Inclusive  
pelos EUA.

O pessimismo voltou
A indústria crescerá 

apenas 0,1% em 2023, 
prevê o Informe Con-
juntural da CNI, após 
alta de 1,6% em 2022. 
E o crescimento do PIB 
será quase 60% menor 
no primeiro ano de 
Lula que no último ano  
de Bolsonaro.

Pensando bem...
...se Lula não resolve 

nem a briga Lira x Pache-
co, coitados de russos  
e ucranianos.

Poder sem Pudor

Enxerimento

Certa vez, em sole-
nidade da Frente em 
Defesa dos Direitos 
da Criança, o deputa-
do Severino Cavalcanti 
não resistiu aos encan-
tos da senadora tuca-
na Lúcia Vânia (GO): 
“Minha doce senadora, 
que bom que a senhora 
está aqui. Eu só tenho 
que me cuidar, por-
que da última vez que 
eu fui numa reunião 
em Goiás eu não tirei 
os olhos da senhora. 
Logo vieram inúmeros 
boatos...”. Depois, des-
conversou: “Eu estou 
lhe namorando, mas 
não no sentido lite-
ral da palavra. Estou 
lhe namorando para 
o meu partido, o PP.” 
Ah, bom, respirou a 
senadora, aliviada.

Frase do dia 
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Notícias falsas nas redes sociais
O Ministério da Justiça e da Segurança Pública publicou 

ontem  portaria que cobra ações das redes sociais para im-
pedir o compartilhamento de conteúdos digitais que façam 
apologias, ameaças ou incentivem ataques em escolas. Caso 
as plataformas se recusem a remover as contas ou mensagens, 
a empresa estará sujeita à multa de até R$ 12 milhões ou a 
ter sua atividade suspensa no Brasil. A medida passa a valer a 
partir desta quinta-feira, 13. O governo federal tem monitorado 
de forma contínua as ameaças online desde a última semana, 
quando houve ataques a uma escola de São Paulo e a uma 
creche de Blumenau (SC). 

Provocado pelo deputado estadual Roberto Cidade (UB), 
presidente da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), o 
Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (Dnit), 
se comprometeu em restabelecer as condições de trafegabili-
dade da rodovia BR-230, que interliga os municípios de Apuí e 
Humaitá. O trânsito na via ficou comprometido, sobretudo no 
quilômetro 80, devido ao transbordo do rio Jatuarana. “Fomos 
informados sobre essa ocorrência, fizemos um requerimento ao 
Dnit pedindo providências e, após visita de técnicos do órgão, 
recebemos a resposta de que as medidas emergenciais serão 
adotadas. É importante que os serviços sejam realizados com 
a brevidade necessária, para que não haja nenhum tipo de 
desabastecimento e que para que a população tenha garantido 
o seu direito de ir e vir”, falou.

Aprovado

Reprovado

Roberto Cidade reeleito
O presidente da Assembleia Legis-

lativa do Estado (ALE-AM), deputa-
do Roberto Cidade (União Brasil), 
foi reeleito ontem, 12, com dois 
anos de antecedência do período 
regular, pelo terceiro mandato se-
guido, apesar de já estar iniciando 
a gestão do segundo mandato. O 
último parlamentar a comandar a 
ALE-AM por três mandatos seguidos 
foi o ex-deputado Belarmino Lins, 
que foi presidente de 2007 a 2012. 
O resultado da votação contou com 
23 deputados que votaram a favor 
da extensão do mandato de Cidade 
e um se absteve. A reeleição mexe 
mais uma vez no tabuleiro político, 
com olhar fixo nas eleições de 2024 
e 2026.

CPI na Câmara 
O Vereador Rosivaldo Cordovil 

(PSDB), membro da Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI), que investiga 
a empresa Águas de Manaus, participou 
da coletiva realizada na manhã de on-
tem (12/04) para apresentar à imprensa, 
a proposta apresentada pela Conces-
sionária para diminuição de tarifas. A 
proposta prevê a redução da tarifa de 
esgoto, passando a ser cobrado 80% 
da taxa pelos próximos quatro anos, 
para usuários já existentes e desconto 
de 50% para novos usuários. Segundo 
o parlamentar, os membros irão avaliar 
a proposta apresentada e após analisar, 
decidirão. Mas salientou: as investiga-
ções continuam.

Campanha ‘Nota Premiada’
Mais 27 participantes cadastrados na 

campanha “Nota Premiada Manaus” 
foram contemplados pela Prefeitura de 
Manaus por terem pedido seu CPF na 
Nota Fiscal de Serviço Eletrônica (NFS-e). 
A entrega dos cheques simbólicos do 
sorteio nº 2023-02 ocorreu ontem no 
auditório da Semef. Foram entregues 
um total de R$ 100 mil em premiações 
aos sorteados e mais R$ 50 mil em pre-
miações sociais às instituições de apoio.

Segurança nas Escolas
Com a segurança escolar ameaça-

da em unidades de ensino de todo 
país devido aos vários ataques em 
escolas contra estudantes e professo-
res, representantes do Sindicato dos 
Estabelecimentos de Ensino Privado 
do Estado do Amazonas (Sinepe-AM) 
participaram ontem de reunião com 
integrantes do Comitê Interinstitu-
cional de Proteção, Monitoramento, 
Guarda e Segurança Escolar, implan-
tado pelo Governo do Amazonas. 

O grupo discutiu propostas efetivas 
para coibir ameaças e a ocorrência de 
ataques na rede pública e privada de 
ensino do Amazonas. A secretária de 
Educação, Kuka Chaves, destacou que 
a ação integrada com o Sinepe-AM 
busca combater ameaças de ataques 
dentro do ambiente escolar, fortalecen-
do a segurança nas unidades públicas 
e privadas. 

O prefeito de Manaus, David Almei-
da, anunciou que irá contratar 350 
agentes de portaria para atuarem nas 
escolas municipais.

Alessandra Campêlo pede psicó-
logos

A Deputada Alessandra Campêlo refor-
ça pedido por psicólogos e assistentes 
sociais nas escolas, com acompanha-
mento psicossocial para estudantes da 
rede pública de ensino. Esse é o teor da 
indicação encaminhada pela deputada 
estadual Alessandra Campêlo (PSC) ao 
governador Wilson Lima. O objetivo é 
cuidar da saúde mental de crianças, 
adolescentes e adultos. 

Para a deputada, as notícias relacio-
nadas a ataques nas escolas  somadas 
às violências que afetam alunos e 
professores cotidianamente, como o 
bullying e a discriminação, fazem deste 
um momento não apenas propício, 
mas também extremamente neces-
sário para discutir o assunto com 
abertura e acolhimento.

Rodrigo Guedes
O vereador Rodrigo Guedes (Pode-

mos) apresentou um Projeto de Lei (PL) 
que obriga a segurança armada nas 
escolas públicas municipais de Manaus. 
O PL prevê que as escolas públicas 
municipais contem com a presença 
de um agente de segurança escolar 
por turno, para atuar na prevenção da 
violência escolar. Os agentes seriam 
responsáveis por monitorar as entradas 
e saídas, para agir preventivamente e 
agir em casos de ameaças ou ataques 
a alunos e professores.

CES-AM empossa membros
MO Conselho Estadual de Saúde do 

Amazonas (CES-AM) empossou os no-
vos membros titulares e suplentes para 
o triênio 2022-2024, em cerimônia rea-
lizada na sede da Secretaria de Estado 
de Saúde. A posse aconteceu nesta 
quarta-feira (12) e a nova gestão terá 
início a partir desta data até 31 de de-
zembro de 2024. Os conselheiros são 
essenciais na fiscalização e proposição 
de políticas públicas para minimizar os 
problemas existentes na área da saúde.

Sociedade Pestalozzi
A concessionária Amazonas Energia 

entrou em acordo para a quitação do 
débito referente ao período de 2008 
a 2021, com a Sociedade Pestalozzi. 
Reconhecendo o importante trabalho 
social que a instituição desenvolve na 
cidade de Manaus, beneficiando milha-
res de Pessoas com Deficiência (PCDs), 
a concessionária ofertou desconto de 
87% sobre o valor da dívida e dividiu 
o restante em 24 parcelas. 

A Associação Pestalozzi vem exe-
cutando campanhas para arrecadar 
fundos para a quitação da dívida. É 
possível apoiar a causa por meio de 
doações financeiras via PIX (CNPJ: 
04.499.992/0001-02) ou cadastrando a 
Associação como instituição beneficia-
da na campanha Nota Fiscal Amazonen-
se da SEFAZ-AM

Bloco do AM na Câmara Federal
O maior bloco partidário da Câmara 

dos Deputados foi formalizado ontem 
reunindo mais de 170 parlamentares de 
nove siglas partidárias: PP, União, PDT, 
PSB, Solidariedade, Avante, Patriota e 
a federação Cidadania-PSDB. Nesse 

superbloco, três deputados federais 
representam o Amazonas: Amom Man-
del (Cidadania), Saullo Vianna e Fausto 
Santos Jr (ambos do UB). A tendência 
do bloco é apoiar o presidente Lula.

Disputa interna
Correndo na dianteira, houve a forma-

ção do superbloco criado pelo deputado 
Arthur Lira (PP-AL), com o MDB, PSD 
e Republicanos, com 142 deputados, 
sendo quatro do Amazonas: Adail Filho 
(Republicanos), Átila Lins (PSD), Silas Câ-
mara (Republicanos), Sidney Leite (PSD). 
Lira ainda parece atrás da moita, às vezes

Regras para o E-Commerce
O Ministério da Fazenda quer endu-

recer a fiscalização de produtos com-
prados em plataformas estrangeiras de 
comércio eletrônico, medida que afetará 
as compras em lojas on-line chinesas, 
como Shopee, Shein e AliExpress. Regras 
mais duras sobre informações de com-
pras serão adotadas a partir de julho. O 
ministro Fernando Haddad diz que quer 
acabar com a concorrência “desleal” no 
setor. O governo estuda também acabar 
com isenção de imposto sobre compras 
de até US$ 50. A caminho da China, a 
primeira-dama Rosângela da Silva, a 
Janja, defendeu as medidas: “Se trata 
de combater sonegação das empresas 
e não taxar as pessoas que compram”.

Violência nas Escolas
O Ministério da Justiça propôs me-

didas para evitar novos episódios de 
violência em escolas, situação que trata 
como emergencial. Entre as ações, estão 
a obrigação de plataformas de redes 
sociais vetarem conteúdos danosos aos 
estudantes, sob risco de suspensão. 
A Secretaria Nacional do Consumidor 
(Senacom) vai apurar a responsabilida-
de de cada empresa. Conselheiros de 
infância pediram ao Ministério Público 
Federal que atue junto às plataformas 
contra a disseminação de discurso de 
ódio e informações sobre ataques. Em 
novo ato de violência, um estudante 
atacou duas meninas mais novas em 
escola no Ceará. Elas estão internadas.

Edital para Festival Folclórico
O prefeito de Manaus, David Almei-

da, e o diretor-presidente da Fundação 
Municipal de Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult), Osvaldo Cardoso, lançam  
no próximo domingo o edital de apoio 
financeiro do 65º Festival Folclórico 
do Amazonas (FFA). O certame prevê 
a concessão de apoio financeiro para 
a apresentação de grupos folclóricos 
integrantes das categorias Prata, Bronze 
e bois-bumbás categoria Ouro Master 
A. O festival acontecerá de 11 a 25 de 
junho, no Centro Cultural Povos da 
Amazônia (CCPA), zona Sul.

Anne Moura do PT
Anne Moura está trabalhando dentro 

do diretório amazonense do Partido 
dos Trabalhadores (PT). O trabalho de 
articulação pode ser benéfico para ela 
assumir um cargo a nível federal no 
Amazonas e fortalecer seu nome para 
as eleições de 2024. De acordo com o 
Portal O Poder, ela pode ser a indica-
da para assumir a sigla amazonense 
do Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). 
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Editorial
A realização da audiência 

pública promovida pela De-
fensoria Pública do Amazo-
nas para discutir a construção 
da Casa da Mulher Brasilei-
ra em Manaus demonstra a 
importância dessa iniciativa 
para o combate à violência 
contra a mulher no Estado 
e deveria ter contado com 
a presença de diversas se-
cretarias e órgãos públicos.

A Casa da Mulher Brasileira 

é uma iniciativa importan-
te do governo federal para 
oferecer às mulheres em si-
tuação de violência, serviços 
especializados e integrados, 
como atendimento psicoló-
gico, jurídico e social, além 
de alojamento temporário e 
capacitação para o mercado 
de trabalho. A construção 
dessa casa em Manaus é 
fundamental para atender 
mulheres vítimas de violên-

cia e reduzir os números alar-
mantes de casos registrados 
no estado.

Em Manaus, o Monitora-
mento da Violência contra a 
Mulher no Amazonas, reali-
zado em 2022 pela Funda-
ção em Vigilância em Saú-
de, relata 4,691 mil casos 
de violência física, sexual e 
psicológica com o uso de 
força corporal contra mulhe-
res, sendo a maioria (26,1%) 

contra meninas de 10 a 14 
anos, praticados na própria 
casa da vítima, perpetra-
da por familiares, amigos  
e cônjuges.

O prazo para o aporte 
financeiro do Estado para 
a construção da Casa da 
Mulher Brasileira em Ma-
naus está próximo de ven-
cer e, se não houver essa 
participação, os recursos já 
conquistados pela banca-

da federal serão perdidos. 
Esse é um risco que não  
podemos correr. 

Os dados apresentados são 
alarmantes e mostram que é 
urgente a adoção de medi-
das efetivas para proteção 
das mulheres. A construção 
da Casa da Mulher Brasilei-
ra é uma dessas medidas. 
Não podemos mais tolerar 
a violência de gênero em  
nossa sociedade.

A importância da construção da Casa da Mulher Brasileira em Manaus

Holofote



jornalista, professor e escritor, é doutor em Educação, Arte e História da Cultura
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Cidades A CPI pediu que a taxa de 
esgoto seja extinta aos que 
não usam o serviço

INVESTIGAÇÃO
Mulher foi arremessada no 
bueiro e morreu devido ao 
impacto

ACIDENTE

De acordo com o pre-
sidente da CPI, a CMM 
não abre mão de resol-
ver a cobrança abusiva

Da redação

A Comissão Parla-
mentar de Inquéri-
to (CPI) da Águas 
de Manaus recebeu 

resposta da concessionária 
sobre o pedido de redução 
e extinção da cobrança de 
taxa de esgoto. Em coletiva 
de imprensa realizada na ma-
nhã desta quarta-feira (12), o 
presidente da investigação, 
vereador Diego Afonso (UB), 
afirmou que a proposta será 
analisada pelo colegiado, 
uma vez que a mesma não 
atende ao que foi pedido 
pela CPI.

A CPI pede que a conces-
sionária reduza em 50% a 
taxa de esgoto para quem 
já é cliente e extinção da 
cobrança para o consumidor 
que não tem serviço de es-
goto, mas que mesmo assim 
paga há muito tempo.

No entanto, conforme 
o membro da comissão, a 
concessionária do serviço 
público propõe reduzir em 
até 80% a taxação para os 
clientes atuais. E isso por 
apenas quatro anos, a contar 
deste mês de junho. Depois 
disso, volta aos 100%. Hoje 

A empresa apresentou a proposta à CPI nesta terça-feira (11)

DIVULGAÇÃO

Proposta prevê redução 
de 80% da taxa de esgoto

a tarifa de esgoto é igual ao 
valor do consumo mensal 
de água.

Para novos consumidores, 
há uma matemática mais 
complicada na proposta. 
Estes pagariam 50% a mais 
na ligação e o valor seria 
parcelado em até cinquenta 
vezes. Findando esse perío-
do, a taxa de esgoto passa 
a ser cobra em 70% pelos 
próximos três anos e a partir 
do quarto ano, o valor passa 
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Mulher morre ao cair em bueiro

DIVULGAÇÃO

O motorista do ônibus foi encaminhado para o 1° DIP

Ivan Nobre

Um acidente de trânsito 
resultou na morte de uma 
mulher na noite de terça-
-feira (11), em Manaus. 
O fato aconteceu na rua 
3, comunidade Mundo 
Novo, bairro Cidade Nova, 
na Zona Norte.

Telma dos Anjos, de 
49 anos, estava em uma 
motocicleta conduzida 
por seu filho de 27 anos, 
quando colidiram com 
um ônibus do transpor-
te particular. Com o im-
pacto da batida, Telma, 
que estava na garupa, foi 
arremessada para dentro 
de um bueiro e morreu. 
Os socorristas do Serviço 
de Atendimento Móvel 

FATALIDADE

Casa desaba e deixa feridos
Rosana Ramos
 
Uma casa de madeira, loca-

lizada na rua Ambrósio Aires, 
no bairro São Jorge, Zona 
Oeste de Manaus, desabou 
durante a manhã de ontem 
(12), e deixou três pessoas 
feridas. A mãe, identificada 
como Sebastiana Belém de 
Oliveira, de 31 anos, e seus 
filhos de 10 e 13 anos, so-
freram ferimentos e foram 
levados pelos próprios vi-

zinhos para uma unidade 
hospitalar para receberem 
atendimento médico. 

Segundo testemunhas, um 
barulho alto foi ouvido e, ao 
chegar ao local, os vizinhos 
se depararam com a casa 
virada e gritos de socorro 
da mãe que tentava salvar 
os filhos. A botija de gás foi 
retirada da residência para 
evitar incêndio. A família 
morava no local há oito 
anos. A madeira que susten-

tava a casa estava bastan-
te desgastada, tomada por 
cupim, comprometendo 
toda a estrutura da residên-
cia. A Defesa Civil compa-
receu ao local para prestar 
assistência e informou que 
a família será cadastrada 
para receber auxílio aluguel. 
através da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e 
Cidadania (Semasc). O Cor-
po de Bombeiros também 
esteve no local.

ESTRUTURA COMPROMETIDA

de Urgência (Samu) fo-
ram acionados, mas nada 
puderam fazer pela vítima 
fatal. Porém, o condutor 
foi socorrido. O rapaz 
também caiu e ficou le-
sionado. Ele foi socorrido 
e encaminhado para um 

hospital público de Ma-
naus, onde recebeu aten-
dimento médico. A perícia 
foi ao local do fato, porém, 
o caso deve ser apurado 
pela Delegacia Especia-
lizada em Acidentes de  
Trânsito (DEAT). 

a ser cobrado 100%, ainda 
que não tenha o serviço.

“Cada vereador membro 
vai analisar essa proposta 
da concessionária. A grosso 
modo, ainda não vejo a op-
ção de zerar a taxa onde não 
tem o serviço de esgoto, e 
isso é uma definição de todos 
os membros”, disse Afonso. 
Para o vereador Rosival-
do Cordovil (PSDB), tam-
bém membro da Comissão 
que investiga a Água de 

A VISÍVEL FORÇA DO INVISÍVEL
A “mão invisível” do mercado 

aparece só uma vez no livro 
Riqueza das Nações de Adam 
Smith. Falta espaço? Não. São 
mais de mil páginas na edição da 
Companhia das Letras. A história 
dos vitoriosos consagrou a eficá-
cia da iniciativa privada como an-
tagônica ao Estado. Extremismos 
são superficiais e o diálogo entre 
mercado e setor público é im-
prescindível. O totalitarismo, de 
direita e esquerda, não conseguiu 
uma teoria de Estado. Intelectuais 
já denunciaram as práxis que 
desmentem a fantasia de um 
regime que ignore a existência 
do capital privado, ou que faça 
dele selvagem realidade.

Falácia comum em parte da so-
ciedade brasileira é tratar econo-
mia como circunscrita ao universo 
financeiro. Tal erro gera distorções 
nos investimentos nacionais e de-
moniza setores como educação, 
cultura, saúde e meio ambiente. A 
origem pode estar nos manuais de 
economia, que não discutem com 
o devido cuidado alguns setores. 
Importante mudar!

Na Coréia do Sul temos o 
exemplo. Em 1994, o filme “Ju-
rassic Park”, produção america-
na, havia rendido mais US$ 1,4 
bi, superando o faturamento da 
Hyundai, orgulho empresarial do 
país. O reconhecimento do fato 
foi um alerta e o planejamento 
da economia local passou a tratar 
cultura como política de esta-
do. Resultados vieram. Em 2019, 
banda de k-pop “BTS” gerou US$ 
1,45 bi de receita. Segundo a 
Billboard, após shows nos EUA, 
tamanho sucesso só Beatles. Na 
indústria cinematográfica, Netflix 

aponta movimento sul-corea-
no de US$ 1,7 bilhão (2019). 
Em 2023, serão lançadas 34  
novas produções.

Na contramão do mercado 
internacional, o Brasil andou 
negligente e preconceituoso no 
tratamento da cultura. O investi-
mento em 2021 foi de R$ 7 bi e 
o País teria que chegar a R$ 117 
bi, para, proporcionalmente ao 
número de habitantes, alcançar 
os resultados da Coréia do Sul, 
segundo estudo do designer de 
políticas públicas, Pedro Henri-
que de Cristo. A ONU afirma que 
o setor cultural é responsável por 
3% do PIB planetário, empre-
gando cerca de 30 milhões de 
pessoas. Dados do Ipea apontam 
que, antes da pandemia, o Brasil 
tinha cerca de 5,5 milhões de 
trabalhadores no setor. Núme-
ro questionável, pode ser bem 
maior pela informalidade.

Menos vítima do preconceito 
e tão desprestigiada quanto a 
cultura, a educação é primordial 
e tem consenso. Entretanto, o 
discurso demagógico não é ca-
paz de impulsionar as necessida-
des de crescimento e liberdade 
por meio do saber. Consultores 
econômicos privilegiam outros 
setores e a prova é o investimen-
to público federal que caiu de 
R$129,8 bi (2021) para R$123,7 
bi (2022). A lógica não sustenta o 
progresso econômico almejado 
pelo Estado. O Censo Escolar 
2021 (Inep), revela que há mais 
de 2,3 mi de profissionais no 
setor. Destaque para a inclusão 
de mulheres, cerca de 80%.

Na saúde, foi necessária uma 
pandemia para que o setor fosse 

reconhecido. Ainda assim, o ím-
peto do auge da Covid não se 
perpetuou como política pública. 
Discursos contra o investimento 
no cuidado com os cidadãos 
esbarram na narrativa do quanto 
se gasta. Errado. Saúde é vida e 
a prevenção é o melhor plano. 
Segundo a IPC Maps, o fatura-
mento do setor privado chegou 
próximo dos R$ 350 bi (2022). 
Apenas o pagamento a planos 
de saúde rendeu R$ 180 bi.

Na comparação entre 2020 
e 2021, a educação teve um 
aumento de 1.962.750 para 
1.976.724 trabalhadores, salá-
rios encolheram de R$ 4.686 
para R$ 4.342. A saúde saltou 
de 2.557.994 profissionais para 
2.718.399, salários foram de 
R$3.316 para R$ 3.166. A cultura 
saiu de tímidas 222.221 pessoas 
para 229.693, mas os salários 
caíram de R$ 2.593 para R$2.453. 
Empregos sem carteira assinada 
ou concurso público estão fora. 
No meio ambiente, a transver-
salidade dificulta quantificar o 
número de pessoas que atuam 
no setor e o potencial de cres-
cimento econômico.

Cultura, educação, saúde e 
meio ambiente têm em comum 
preservação e desenvolvimento 
da vida. Sem preconceito e olhan-
do a longo prazo, cabe acreditar/
investir no que sempre é grande 
promessa nas campanhas po-
líticas e pequena realidade na 
gestão dos eleitos. O presiden-
te Lula, ao tomar posse, disse: 
“É preciso colocar o pobre no 
orçamento”. Mercado, acredite: 
povo saudável, culto e instruído 
faz crescer a economia.

Ricardo Viveiros

Caem em 
26% mortes 
violentas no 
AM

REDUÇÃO

Da redação

Os casos de mortes violentas 
intencionais tiveram redução 
de 26% durante a Semana 
Santa, este ano, em todo o 
Amazonas, em relação ao 
mesmo período do ano pas-
sado. O secretário de Seguran-
ça Pública do estado, Carlos 
Alberto Mansur destacou que 
a diminuição é resultado das 
ações integradas do Sistema 
de Segurança realizadas du-
rante esse período, dentre elas 
as operações Cidade Mais Se-
gura e Fronteira Mais Segura.

Durante toda a Semana San-
ta, as equipes  estiveram mo-
bilizadas nas ruas de Manaus e 
também no interior. O policia-
mento foi reforçado a partir do 
lançamento de uma nova fase 
da operação Cidade Mais Se-
gura e apoio da Fronteira Mais 
Segura. “Tivemos redução nos 
casos de mortes violentas e se-
guimos trabalhando de forma 
integrada para dar cada vez 
mais sensação de segurança 
para a população”, destacou 
o secretário Mansur.

O fortalecimento das ações 
foi fundamental para que nes-
se período, o Amazonas não 
registrasse nenhum caso de 
latrocínio e lesão corporal se-
guido de morte. Além disso, 
foram registrados dez casos a 
menos de homicídios, e um de 
feminicídio, o que resultou na 
diminuição de 26% no número 
de casos de mortes violentas 
intencionais este ano em re-
lação ao mesmo período do 
ano passado.

co, principalmente aqueles 
que pagam a taxa mesmo 
sem acesso ao serviço. De 
acordo com o presidente 
da CPI, a Câmara Munici-
pal de Manaus não abre 
mão de resolver a cobrança 
abusiva da taxa de esgoto  
em Manaus. 

Dessa forma, as investi-
gações continuam enquan-
to a proposta da Águas 
de Manaus é avaliada  
pelo colegiado.

Manaus,  a proposta deve 
ser avaliada com cuidado. 
“É preciso avaliar para de-
finirmos, tendo em vista 
que a taxa abusiva foi um 
dos principais pontos que 
nos levou a instalarmos a  
CPI”, finalizou.

A investigação
A população já vinha re-

clamando sobre as taxas 
abusivas da distribuidora de 
água e saneamento bási-



Quadrilha furta R$ 400 mil 
de empresa em Manaus

Da redação

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), de-
flagrou, na segunda 
(10) e terça-feira 

(11), a Operação Abuso de 
Confiança, que resultou nas 
prisões temporárias de seis in-
tegrantes de uma associação 
criminosa por furto qualifica-

do mediante fraude e abuso 
de confiança praticando des-
vio de valores em dinheiro de 
uma empresa recicladora de 
plástico, a maior da América 
Latina. As prisões ocorreram 
em zonas distintas de Manaus. 
O prejuízo está estimado em 
R$ 400 mil reais.

Conforme o delegado Leo-
nardo Marinho, titular do 25° 
DIP, as investigações inicia-
ram após a empresa vítima 
comunicar sobre um possível 
desvio de recursos. 

Com base nisso, a equipe 
policial levantou todas as in-
formações necessárias para 
realização de buscas e apre-
ensões, além de cumprimento 

O grupo respon-
derá por furto qua-
lificado mediante 
fraude e abuso de 
confiança (71 vezes)

Oficina de armas é 
desarticulada em Maraã

Agentes da Base Fluvial 
Tiradentes, durante cumpri-
mento da operação Fronteira 
Mais Segura/Hórus, da Secre-
taria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM), desarti-
cularam, na  última segunda-
-feira (10), em Maraã (a 634 
quilômetros de Manaus), 
uma oficina de fabricação de 
arma caseira e um laboratório 
de refino de entorpecentes. 
Um homem de 30 anos foi 
preso em flagrante.

De acordo com o relatório, 
a ação ocorreu por volta das 
22h, após informações de 

25 adolescentes identificados por 
terrorismo a escolas no AM

O Núcleo de Inteligência 
e Segurança Escolar (Nise) 
identificou 25 adolescentes 
envolvidos em ameaças con-
tra escolas das redes estadual 
e municipal de ensino, em 24h. 
O Nise compõe uma das ações 
do ‘Comitê Interinstitucional 
de Proteção, Monitoramento, 
Guarda e Segurança Escolar’.

Atuante no monitoramen-
to e prevenção de ameaças 
às unidades de ensino, tem 
apoio da Secretaria de Estado 
de Segurança Pública (SSP), 
por meio das polícias Militar e 
Civil, e da Secretaria Executiva 
Adjunta de Inteligência (Seai). 
Os alunos, todos menores, são 
autores das ameaças propa-
gadas na internet, tendo como 
possíveis alvos escolas locali-
zadas nas zonas norte, leste, 
centro-sul, oeste e centro-
-oeste de Manaus. Os envol-
vidos foram encaminhados à 
Delegacia Especializada em 
Apuração de Atos Infracionais 
(Deaai), onde foi registrado 
boletim de ocorrência (BO) 
e instaurados procedimen-

tos. Os alunos menores de 
12, foram encaminhados ao 
Conselho Tutelar.

De acordo com o de-
legado da Polícia Civil e 
membro do Nise, Denis 
Pinho, foram gerados 10 
procedimentos e os en-
volvidos responderão pelo 
ato infracional de terroris-
mo. A secretária de Educa-
ção, Kuka Chaves, destacou 
a importância de se evitar 
a propagação das notícias 
falsas. Pinho ressaltou a 

de mandados de prisão tem-
porária contra os envolvidos.

“As investigações 
apontaram que, des-

de o ano passado, 
pagamentos eram 

efetuados para contas 
fantasmas de cinco 

empresas falsas sem a 
prestação do serviço”, 

explicou Marinho.

Conforme a autoridade, o 
nome da operação está liga-
do ao fato do funcionário da 

Seis pessoas faziam parte da organização criminosa

empresa utilizar da confiança 
que tinha no trabalho desem-
penhado por ele, para aprovar 
pagamentos de prestações 
de serviços inexistentes, por 
meio de notas fiscais fraudu-
lentas, e desviar os recursos.

Material apreendido 
Ao longo da operação fo-

ram apreendidos oito apare-
lhos celulares, um televisão, 
um notebook, HDs, que con-
tinham informações relevan-

tes para a investigação, além 
de um veículo 0km, que foi 
comprado com o dinheiro 
do crime.

Procedimentos
O grupo responderá por 

associação criminosa e furto 
qualificado mediante fraude e 
abuso de confiança (71 vezes). 

Eles foram encaminhados 
para audiência de custódia 
onde ficarão à disposição  
da Justiça.

PREJUÍZO AO CRIME

Preso por 
estupro de 
enteadas

ABUSO SEXUAL

Um homem de 27 anos, não 
identificado, foi preso pelos 
crimes de roubo majorado e 
estupro de vulnerável ocorri-
dos em 2016 e 2020, respec-
tivamente. A prisão ocorreu 
na rua Andorinha do Rio, 
comunidade União da Vitória, 
bairro Tarumã, Zona Oeste 
de Manaus. As vítimas eram 
enteadas do suspeito.

As diligências em torno do 
caso foram realizadas pela 
Polícia Civil do Amazonas, 
que cumpriu dois manda-
dos de prisão preventiva em 
nome do suspeito.

De acordo com o delega-
do Fabiano Pignata, titular 
do 20° DIP, eles receberam 
informações acerca do para-
deiro de um homem foragi-
do, suspeito de cometer um 
roubo majorado na cidade  
de Manacapuru.

“Ele estava foragido desde 
2016 pelo roubo majorado. Em 
2020, ele migrou pra Presiden-
te Figueiredo, onde praticou o 
crime de estupro de vulnerável 
contra quatro enteadas”, disse 
a autoridade policial.

O delegado informou que 
as vítimas tinham 13,11, 9 e 
7 anos, todas menores de 
idade, e o homem vinha abu-
sando delas há quatro anos, 
período em que mantinha 
uma relação com a genitora 
das meninas. Após o crime, 
ele foi preso em Presidente 
Figueiredo pelo estupro e 
confessou o crime. Porém, 
fugiu da delegacia e desde 
então estava foragido.

Após denúncias e a grande 
repercussão do crime, poli-
ciais do 20º DIP efetuaram 
a prisão do homem, que 
estava vivendo com a ex-
-companheira, em Manaus. O 
foragido também responde-
rá a um outro possível crime 
de agressão, em relação a 
essa mulher, com quem ele 
estava vivendo atualmente. 
Ele foi conduzido ao 20º DIP 
e responderá pelos crimes de 
roubo majorado e estupro 
de vulnerável, e será enca-
minhado para a audiência 
de custódia.

Assassinado 
antes de 
dormir

MANACAPURU

Rosana Ramos

Um homem identificado 
como Rafael Diogo Rodrigues, 
de 32 anos, foi assassinado a 
tiros na noite da última terça-
-feira (11), dentro da própria 
casa, no município de Mana-
capuru (distante a 98 quilôme-
tros), no interior do Amazonas.

Segundo informações re-
passadas pela polícia, o ho-
mem havia jantado com a 
esposa e estava se preparan-
do para dormir, quando um 
homem, ainda não identifica-
do, invadiu a residência atrás 
da vítima.

Ao encontrar o alvo, o ati-
rador pediu para a compa-
nheira de Rafael se afastar e 
atirou diversas vezes contra 
o corpo do homem. Após a 
ação, o criminoso fugiu. A 
polícia acredita que a morte 
tenha ligação com o tráfico 
de drogas.

A PC-AM irá investigar  
o caso.

que um homem suspeito de 
tentativa de homicídio estaria 
escondido em um depósito. 
No atendimento da ocor-
rência, os policiais foram ao 
local indicado e conseguiram 
prender o suspeito.

Durante a revista, os poli-
ciais apreenderam no local 
três quilos de skank e 190 
trouxinhas de pasta base de 
cocaína. Foram apreendidos, 
ainda, uma arma de fogo 
caseira, duas munições e 
duas balanças de precisão. 
O prejuízo causado ao crime 
foi calculado em R$ 35 mil.

A ação ocorreu por 
volta das 22h

importância do canal de 
denúncias do Nise e a 
participação fundamental 
da população. Os casos já 
identificados foram a partir 
de denúncias feitas a esta 
linha direta (whatsapp pelo 
número (92) 99414-0480 e 
via e-mail: escolasegura@
seduc.net. O canal garan-
te a preservação do sigilo 
das informações do de-
nunciante. As denúncias 
também podem ser feitas 
pelo 190 e 181.

NISE

A ação ocorreu após uma denúncia anônima
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Prejuízo de empresa recicla-

dora de plástico está estima-

do em R$ 400 mil
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Política David não bateu o martelo 
sobre o partido que estará 
em 2024. Ele tem algumas 
opções.

FUTURO
Entre elas surgiram as siglas 
PDT e PP. Mas o prefeito 
confirma apenas que por 
hora segue no Avante.

INDEFNIÇÃO

Atual chefe do Exe-
cutivo na frente dos 
concorrentes 

Feifiane Ramos

Faltando mais de um 
ano para as eleições 
municipais, o prefeito 
David Almeida (Avan-

te) aparece em mais uma 
pesquisa à frente de seus 
adversários políticos. Sen-
do líder e caminhando para 
uma possível reeleição ao 
que tudo indica, o atual 
prefeito de Manaus ain-
da desfruta de alto índice  

Além de liderar as pesquisas, David conta com baixo índice de rejeição

Alessandra pede apoio psicológico nas escolas

DIVULGAÇÃO

É hora de agir, diz a 
deputada 

Da redação

Acompanhamento psi-
cossocial para estudantes 
da rede pública de ensino. 
Esse é o teor da indicação 
encaminhada pela depu-
tada estadual Alessandra 
Campelo (PSC) ao gover-
nador Wilson Lima. 

O objetivo é cuidar da 
saúde mental de crianças, 
adolescentes e adultos, 
uma vez que esse tema 
tem gerado cada vez mais 
preocupação nas escolas do 
país, sejam elas públicas ou 
privadas. Para a deputada, 
que é a Procuradora Espe-
cial da Mulher e presidente 
da Comissão da Mulher, da 
Família e da Pessoa Idosa 
do Poder Legislativo Esta-
dual, as notícias relaciona-
das a ataques nas escolas 
somadas às violências que 
afetam alunos e professo-
res cotidianamente, como o 
bullying e a discriminação, 
fazem deste um momento 
não apenas propício, mas 

AJUDACOM URGÊNCIA 

Omar cobra resposta do 
Senado contra violência

Após a crescente onda de 
atentados registrados em es-
colas pelo País, o senador Omar 
Aziz (PSD-AM) defendeu que 
a Casa legislativa aprofunde a 
discussão de uma política de 
segurança pública de Estado. A 
preocupação foi externalizada 
em reunião da Comissão de 
Segurança Pública (CSP), na 
manhã de ontem (12), quan-
do Omar reforçou a urgência 
do parlamento se aprofundar 
no tema, visto que as princi-
pais vítimas têm sido crianças  
e adolescentes. 

O Senador do Amazonas 
disse compartilhar da aflição 
de milhões de pais e mães de 
enviar seus filhos para a creche 
e escola em meio a tantos casos 
violentos, salientando que já 
passou da hora de se aprovar 
uma política pública nacional 
de segurança.

“Desde a época da redemo-
cratização neste País, não se 
discute uma segurança pública 
de modo geral. Pelo contrário, 

também extremamente 
necessário para discutir 
o assunto com abertura  
e acolhimento.

“A gente precisa também 
cuidar da saúde mental 
dessas crianças e jovens. 
A gente precisa pegar o 
problema no nascimento 
desse problema. A gen-
te precisa de psicólogos 
e assistentes sociais nas 
escolas porque eles têm 
capacidade técnica para 
identificar comportamen-
tos e atitudes que podem 
levar a casos extremos 
como o que ocorreu aqui 
em Manaus e em outros 
lugares do país e do mun-
do”, justificou a deputada.

Campelo lembrou que, 
ano passado, já tinha pau-
tado o tema ao solicitar a 
realização de concurso pú-
blico ou processo seletivo 
para contratação de psicó-
logos e assistentes sociais 
para as escolas. O pedido 
foi reforçado novamente 
esta semana. A iniciativa Omar pede pressa nas ações

é apoiada pelos conselhos 
estaduais de Psicologia e 
Serviço Social.

“É algo que já está sendo 
construído há um tempo, 
inclusive ouvimos também 
os conselhos regionais de 
Serviço Social e Psicologia, 
que nos fizeram a mesma 
solicitação. Agora, o go-

as polícias estão se politizan-
do, e nós estamos assistindo 
a isso de braços cruzados. O 
que nós temos hoje é uma 
rede de ódio, e nós somos 
responsáveis por isso também, 
como políticos. Muitos aqui, 
no processo, alimentaram esse 
tipo de ação nas redes sociais”, 
declarou Omar.

O senador destacou também 
que a falta de contingente nas 
polícias muitas vezes atrapalha 
o processo investigativo de 
ações criminosas.

David Almeida lidera corrida 
para a Prefeitura de Manaus

de aprovação. 
De acordo da pesqui-

sa realizada pelo Instituto 
Projeta, o atual mandatá-
rio conta com a maioria 
das intenções de votos do  
eleitorado manauara.

Conforme a pesquisa es-
timulada, aquela em que o 
pesquisador dá os nomes 
de possíveis candidatos à 
Prefeitura de Manaus, o che-
fe do executivo municipal 
aparece com 30,52% das 
intenções de voto.

Na mesma pesquisa tam-
bém aparecem Amom como 
o segundo mais citado pe-
los eleitores, ficando com 
24,66% dos eleitores con-
sultados. Seguido de Eduar-

do Braga (MDB) 11,51%; Co-
ronel Menezes (PL) 8,52%; 
Ricardo Nicolau 5,36%; e Zé 
Ricardo (PT) 5,22%. 

Já segundo o cenário es-
pontâneo, aquele em que 
é perguntado ao eleitor 
em quem ele votaria sem 
citar nenhum nome, Da-
vid Almeida foi o nome 
que mais apareceu, ficando 
com 18,41% das intenções  
de voto.

Os eleitores também lem-
braram de nomes como 
de Amom Mandel 2,96%, 
Coronel Menezes (1,10%), 
Eduardo Braga (0,84%), José 
Ricardo (PT) (0,36%), Fausto 
Júnior (0,36%) e do atual 
presidente da Assembleia 

Legislativa do Amazonas 
(Aleam) Roberto Cidade.

Além das intenções de vo-
tos, a pesquisa também per-
guntou aos eleitores sobre 
a gestão de David Almeida, 
e o resultado mostrou que 
a maioria dos entrevistados 
aprova seu mandato.

O Projeta registrou 
72,46% de aprovação para 
a gestão David Almeida, 
entre regular positivo, bom 
e ótimo. Apenas de bom e 
ótimo, 66,35%%.

A pesquisa foi realizada de 
7 a 9 de abril e entrevistou 
1.800 pessoas . A margem 
de erro é de 2,31%, para 
mais ou para menos e nível 
de confiança é de 95%.

Perspectiva
Na última quinta-feira (6), 

David Almeida também liderou 
a pesquisa feita pelo Perspec-
tiva – Opinião e Mercado. Na 
pesquisa espontânea ele teve 
15,3% e estimulada (31,9%), 
além de vitória em cenários de 
segundo turno.(0,24%).

Não votariam
O Projeta também mostrou o 

cenário dos mais rejeitados e, 
quem aparece nessa liderança 
é o senador Eduardo Braga, 
38,44%; seguido por Coronel 
Menezes, 15,91%; José Ricar-
do, 9,12%; Ricardo Nicolau, 
7,58%; David Almeida, 5,39%; 
e o menos rejeitado é Amom, 
com 3,21%.

verno finaliza esse projeto 
para garantir que a gente 
tenha psicólogos e assis-
tentes sociais para cuidar da 
saúde mental das crianças 
e jovens, para evitar que a 
gente tenha casos extre-
mos como o que ocorreu 
em Manaus”, concluiu a  
deputada Alessandra.

DIVULGAÇÃO
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PL propõe 
debate nas 
escolas

VIOLÊNCIA

Após uma série de ata-
ques de violência registra-
dos em unidades de en-
sino pelo Brasil, inclusive 
no Amazonas, o deputado 
estadual Dr. George Lins 
(União Brasil) protocolou 
na Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) um 
Projeto de Lei que propõe 
a Campanha Escola Mais 
Segura nas unidades de en-
sino do Estado.

A propositura, apresenta-
da na terça-feira (11), suge-
re que as escolas amazo-
nenses promovam debates 
entre educadores, pais ou 
responsáveis e estudantes a 
respeito de políticas de pre-
venção ao uso de drogas, 
atentados em escolas, pe-
dofilia, suicídio e bullying. 
Segundo o deputado, a 
ideia é que os estudantes 
tenham palestras, fóruns e 
seminários nas escolas para 
tratar  das temáticas.

“Com o auxílio de profis-
sionais da pedagogia, assis-
tência social e psicologia, 
nós devemos traçar ações 
para promover o amplo 
debate entre a comunida-
de escolar para criar uma 
cultura positiva dentro das 
salas de aula. Esse nosso 
projeto visa conscientizar a 
todos sobre a importância 
da prevenção ao uso de 
drogas, atentados em es-
colas, pedofilia, suicídio e 
bullying entre os alunos”, 
destacou Dr. George.

Tanto a Semed, em Ma-
naus, e a Seduc, em todo o 
Amazonas, estão com ações 
voltadas para prevenção  
a ataques.

Esta semana um alu-
no da escola Adven-
tistas feriu duas alu-
nas e uma professora e  
acabou apreendido.

Ontem alunos de uma 
escola militar também 
foram levados à delega-
cia após serem pegos 
com armas dentro da  
unidade educacional. 



Brasil tem vários in-
teresses econômicos 
com o gigante 

DA REDAÇÃO 

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva de-
sembarcou, ontem, 
na sua primeira pa-

rada de sua visita à China. 
O avião de Lula pousou no 
aeroporto da cidade por volta 
das 22h30 desta quarta, no 
horário local, 11h30 no ho-
rário de Brasília.

No desembarque, a comi-
tiva do petista, que inclui 
o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, foi re-

Recebido por Dilma, Lula levou comitiva de aliados e espera voltar com bons acordos 

MPF processa deputado General Girão por apoiar 
atos contra a democracia no Rio Grande do Norte

MARCELO CAMARGO

Girão vai responder na 
Justiça

Agência Brasil

O Ministério Público Fe-
deral (MPF) no Rio Gran-
de do Norte (RN) abriu 
ação civil pública contra 
a União e o deputado Ge-
neral Girão (PL-RN) por 
danos morais coletivos em 
decorrência do estímulo a 
manifestações antidemo-
cráticas em frente a insta-
lações militares de Natal. O 
pedido de indenização é de  
R$ 5 milhões.

O governo do estado e 
a prefeitura de Natal tam-
bém são alvos do processo. 
O argumento é que as auto-
ridades locais incorreram 
em omissão por não prote-
ger a democracia e permitir 
a continuidade de acampa-
mentos antidemocráticos 
na capital potiguar.

No caso da União, os 
procuradores argumen-
tam que os comandantes 
da Marinha, do Exército 
e da Aeronáutica divulga-

AÇÃO  CLIMA QUENTE 

Audiência com ministro 
acaba em animosidade 

Da redação

A audiência na Comis-
são de Segurança Pública e 
Combate ao Crime Organi-
zado da Câmara dos Depu-
tados para ouvir o ministro 
da Justiça e Segurança Pú-
blica, Flávio Dino, foi encer-
rada diante de bate-boca e 
confusão entre parlamen-
tares da base governista e  
de oposição.   

Durante a audiência, al-
guns deputados inscritos 
chegaram a fazer perguntas 
ao ministro. Parlamentares 
de oposição interrompiam 
o ministro na resposta, que 
parava de falar. Deputados 
aliados ao governo reagiam 
às interrupções.  

Com o clima de animo-
sidade, o presidente da 
comissão, deputado San-
derson (PL-RS), anunciou o 
fim da sessão. Flávio Dino 
levantou-se e deixou a sala. 
De acordo com Sanderson, 
a audiência será remarcada.

ram nota, em novembro de 
2022, afirmando que cabia 
às autoridades dar “ime-
diata atenção às demandas 
legítimas da população”. 
Para o MPF, o texto estimu-
lou as aglomerações em 
frente a unidades militares 
de todo o país.

“A emissão da nota de-
monstra politização in-
constitucional das Forças 
Armadas e estimulou a 
manutenção dos atos an-
tidemocráticos e golpistas 
em frente aos quartéis a 
partir do desenvolvimen-
to da narrativa de que 
as eleições foram frauda-
das, fomentando a bus-
ca pela quebra da ordem 
democrática”, sustentam 
os procuradores da Re-
pública Victor Manoel 
Mariz, Emanuel De Melo 
Ferreira e Fernando Rocha  
de Andrade. 

No caso do General Gi-
rão, o parlamentar “usou 
ativamente suas redes so-Dino não conseguiu explanar 

ciais, em claro abuso da 
liberdade de expressão e 
da imunidade parlamen-
tar, para encorajar condu-
tas que atentavam contra 
a ordem democrática, in-

Dino foi convidado pela 
comissão a responder ques-
tionamentos acerca de di-
versos temas, entre eles 
o decreto de controle de 
armas e os atos antidemo-
cráticos de 8 de janeiro. 

No início da audiência, 
Flávio Dino informou ações 
realizadas pelo gover-
no no combate ao tráfico 
de drogas, apreensão de 
armas ilegais e violência 
nas escolas, mas não foi  
além disso.  

Na Ásia, Lula espera abrir 
ainda mais mercado chinês 

cebida pela ex-presidente  
Dilma Rousseff.

Em Xangai, Lula participa 
da posse de Dilma Rousseff 
como presidente do banco 
do Brics – bloco formado por 
Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul. A solenidade 
está marcada para quinta-
-feira (13).

Na sequência, Lula irá a 
Pequim para um encontro 
com o presidente da China, Xi 
Jinping, na sexta-feira (14). O 
petista também terá encon-
tros com lideranças políticas 
e empresários. Na volta fará 
uma parada nos Emirados 
Árabes Unidos.

Temas
Na Ásia, Lula tratará princi-

palmente da relação comer-

cial com a China, maior par-
ceiro de negócios do Brasil, 
mas também da guerra entre 
Rússia e Ucrânia e de ques-
tões de governança global.

Inicialmente, a visita do 
petista ao país asiático seria 
no fim de março, mas Lula 
foi diagnosticado com uma 
pneumonia e, por orientação 
médica, remarcou a viagem.

Convidado para a visita 
pelo presidente chinês, Xi 
Jinping, Lula tem uma pauta 
bem definida: defender as 
relações já construídas com 
o maior parceiro comercial 
do Brasil e, eventualmente, 
ampliar a lista de produtos 
brasileiros para venda no gi-
gante asiático.

Ao mesmo tempo, o presi-
dente busca a consolidação 

da estratégia da política ex-
terna do governo. Ao vencer 
as eleições, no discurso da 
vitória, Lula dedicou grande 
parte do tempo para falar das 
relações internacionais e que 
uma de suas prioridades seria 
“recolocar o Brasil no mundo”.

Comitiva 
A comitiva de Lula conta 

com mais parlamentares do 
Progressistas (PP), partido do 
presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, do 
que do próprio Partido dos 
Trabalhadores (PT), do chefe 
do Executivo.

São cinco deputados do PP: 
Neto Carletto (BA); Lula da 
Fonte (PE); Eduardo da Fonte 
(PE); Antônio José Albuquer-
que (CE); e Fausto Pinato (SP). 

Entre os petistas estão três 
parlamentares: o deputado 
Vander Loubet (MS) e os se-
nadores Jaques Wagner (BA) 
e Augusta Brito (CE).

O PP, que integra o cha-
mado Centrão, compunha 
a base de apoio do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e, inclusive, fez parte 
da coligação que apoiou a 
candidatura dele à reeleição 
no ano passado.

Lira anunciou há poucos 
dias que não iria integrar a 
comitiva. Ele passou por uma 
cirurgia para a correção de 
hérnia umbilical no último 
sábado (8). Segundo o bole-
tim médico, a recomendação 
é para que o presidente da 
Câmara fique de repouso por 
dez dias.

clusive a continuidade do 
acampamento existente à 
época em frente ao 16° 
Batalhão de Infantaria Mo-
torizada em Natal”, disse o 
MPF, em nota. 

REPRODUÇÃO
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Gleisi vem a 
Manaus falar 
para elas

PT 

 A presidente do Partido 
do Trabalhador (PT), 
deputada Gleisi Hoffmann, 
deve vir a Manaus nos 
próximos dias, para 
participar do lançamento 
do Elas por Elas 2024 que 
acontece entre os dias 14 
e 16 deste mês. O projeto 
visa preparar e incentivar 
mulheres para ocuparem 
espaços na política.

A vinda da dirigente é 
articulada pela secretária 
Nacional de Mulheres 
do PT e ex-candidata a 
vice-governadora do 
Amazonas, Anne Moura. 
O lançamento do projeto 
vai acontecer durante 
o encontro presencial 
do Conselho Político da 
Secretaria Nacional de 
Mulheres do Partido dos 
Trabalhadores (SNMPT), 
onde Manaus sediará o 
evento pela primeira vez.

No encontro, devem 
ser debatidos temas que 
enalteçam as conquistam 
das mulheres em espaços 
políticos, a lutas diárias delas 
contra a violência política de 
gênero, além de incentivar 
mulheres a participarem 
mais dos debates políticos. A 
expectativa é que o encontro 
reúna mulheres petistas de 
todo o Brasil, para que assim 
também sejam alinhadas 
ações para os próximos 
meses dentro do partido.

“Mulheres juntas são 
revolucionárias! O Elas 
por Elas é a prova dessa 
revolução: seguimos com 
a nossa missão de ocupar 
juntas todos os lugares que 
são nossos por direito”, 
escreveu Anne Moura nas 
redes sociais, à espera da 
dirigente petista na capital 
do Amazonas..

Gleise está a caminho do Ama-
zonas  

FERNANDO FRAZÃO



Com o pacote de medidas 
fiscais, que ainda deve ser 
enviado ao Congresso, o 
governo busca garantir cre-
dibilidade e previsibilidade 
para a economia e para o 
financiamento dos serviços 
públicos como saúde, edu-
cação e segurança pública.

“A nova ancoragem fiscal 
é inteligente porque esta-
belece rigor nos gastos pú-
blicos, a curva da dívida vai 
cair, e de outro lado ela é 
anticíclica, ou seja, quando 
a economia crescer muito 
forte você tem um teto de 
gasto e quanto tiver mais 
fraca você tem piso para 
ajudar a alavancar a ativi-
dade econômica”, explicou.

Ainda segundo Alckmin, o 
papel do crédito é impor-
tantíssimo nesse cenário e 
que deve ser impulsionado 
com a redução das taxas de 

juros a partir de melhora da 
expectativa com a política 
fiscal do país.

“Três coisas são impac-
tantes: juros, imposto e 
câmbio. O câmbio está 
bom, só precisa estar está-
vel, mas ele é competitivo. 
O imposto vai melhorar 
com a reforma tributaria, 
não vai cair, mas vai sim-
plificar e vai estimulara a 
atividade produtiva. E o 
crédito, tenho confiança, 
que vamos entrar com an-
coragem fiscal numa redu-
ção gradual da taxa Selic, 
proporcionando um crédi-
to melhor, além de buscar 
outras formas de amparar 
o crédito, especialmente 
com os fundos garantido-
res”, disse Alckmin.

O presidente em exercício 
ressaltou que a desacelera-
ção da inflação deverá im-

pactar as decisões do Banco 
Central sobre a política mo-
netária e o patamar da Selic, 
a taxa básica de juros. O 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), 
que apura a inflação oficial 
do país, atingiu 0,71% em 
março, desacelerando em 
relação a fevereiro, quando 
ficou em 0,84%, e atingindo 
o menor patamar desde ja-
neiro de 2021.

“Queremos um desen-
volvimento inclusivo com 
sustentabilidade e estabi-
lidade. E a inflação não é 
socialmente neutra, ela tira 
do mais pobre e passa para o 
mais rico. Então, a queda da 
inflação é muito importante 
e ajudará na política mone-
tária, que é a redução do 
custo do dinheiro, um fator 
fundamental para atividade 
econômica”, disse.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Conceição Melquíades

Economia

Segundo Alckmin 
apenas 26% das tran-
sações do Brasil são 
na região

O presidente em 
exercício, Geraldo 
Alckmin, defendeu 
a ampliação do co-

mércio entre o Brasil e os 
países da América Latina, 
pois apenas 26% das tran-
sações são intrarregionais. 
“No mundo, embora globa-
lizado, o comércio é tremen-
damente intrarregional”, 
disse, nesta quarta-feira 
(12), na abertura de evento 
da Associação Brasileira da 
Infraestrutura e Indústrias 
de Base, em Brasília.

Segundo ele, o comércio 
de Estados Unidos, Canadá 
e México é 50% entre eles. 
Na União Europeia e na 
Ásia, esses números sobem 
para 60% e 70%. “Temos 
que começar pelos vizinhos, 
então, fazer um grande es-
forço comercial na região, 
que é para onde nós vende-
mos caminhão, automóveis, 
ônibus, autopeças, linha 
branca, produtos de valor 
agregado”, disse Alckmin.

Por isso, segundo ele, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva iniciou sua partici-
pação internacional nesse 
terceiro mandato viajando 
para a Argentina e Uruguai. 
Na sequência, esteve nos 
Estados Unidos, que é o 
maior investidor no Brasil, 
e agora está na China com 
a expectativa que mais de 
20 acordos sejam assinados 
com o país asiático.

Reformas na economia
Segundo Alckmin, o go-

verno está otimista com a 
aprovação do arcabouço 
fiscal e, posteriormente, da 
reforma tributária para ala-
vancar os investimentos no 
país. Para o vice-presidente, 
que também é o ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, o Brasil 
teve uma desindustrializa-
ção precoce e preocupante 
mas, com as medidas, pode 
recuperar a competitividade.

Alckmin em discurso defendeu a relação comercial com os demais países latino americanos

Vendas 
crescem no 
AM

JANEIRO

O volume de vendas do co-
mércio varejista amazonense 
foi 0,8% maior em janeiro, 
frente a dezembro. Este foi o 
melhor resultado para o mês, 
no Estado, desde janeiro de 
2020, visto que, em 2021 e 
em 2022, o volume de ven-
das do comércio no Amazonas 
apresentou queda no primei-
ro mês dos respectivos anos. 
Também houve alta nas ven-
das, de 1,1%, em janeiro, na 
comparação com janeiro do 
ano passado. Nos últimos 12 
meses, a variação no volume 
de vendas foi de 0,2%; inferior 
ao de dezembro (2,2%). Os 
dados são da Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC), divulgada 
quarta-feira (12) pelo IBGE.

As vendas no comércio vare-
jista no país cresceram 3,8% na 
passagem de dezembro para 
janeiro. Frente a janeiro de 
2022, as vendas do comér-
cio varejista cresceram 2,6%. 
O acumulado nos últimos 12 
meses (1,3%) superou o de 
dezembro (1,0%).

Esta é a primeira divulgação 
da nova série da pesquisa, que 
passou por atualizações na se-
leção da amostra de empresas, 
ajustes nos pesos dos produtos 
e das atividades, além de al-
terações metodológicas, para 
retratar mudanças econômicas 
da sociedade. São atualizações 
já previstas e implementadas 
periodicamente pelo IBGE.

23 dentre as 27 unidades 
da federação apresentaram 
avanço no volume de vendas 
do comércio, na passagem de 
dezembro para janeiro, sendo 
que a variação de 0,8% do 
Amazonas colocou o Estado 
na 22º posição do ranking 
dos Estados e DF, visto que a 
maioria deles obteve avanços 
maiores. Os maiores resulta-
dos negativos foram os do 
Mato Grosso (-1,7%), Amapá 
(-1,6%) e Paraíba (-1,1%); e os 
maiores avanços foram os do 
Espírito Santo (8,8%), Tocan-
tins (8,7%) e Roraima (7,4%).

Apesar dos números positi-
vos a receita nominal de ven-
das do comércio amazonense 
obteve variação negativa, de 
-0,6%, em relação a dezem-
bro (quando subiu 1,4%). Na 
comparação com janeiro de 
2022, por sua vez, houve alta 
foi de 5,5%; e no acumulado 
dos últimos 12 meses, houve 
alta de 6,3%.

Dólar opera o dia em queda e fecha abaixo de R$ 5 
GETTY IMAGES

Dólar vem sofrendo recuoo há alguns dias

Sendo o segundo dia de 
recuo relevante da moeda 
americana, depois de re-
sultados mais brandos da 
inflação brasileira e, hoje, 
da americana, o dólar opera 
novamente em queda na 
quarta-feira (12)

Segundo o G1, a desace-
leração dos preços aumen-
ta a perspectiva de queda 
das taxas de juros aqui e 
nos Estados Unidos, o que 
anima investidores a dei-
xar investimentos seguros 
e partir para ativos de risco. 
É uma situação que favore-
ce investimentos em países 
emergentes, como o Brasil.

Às 10h10, a moeda norte-
-americana caía 0,62%, co-
tada a R$ 4,9756. Na mínima 

BOLSA AMERICANA

Alckmin defende ampliação de 
comércio na América Latina

Arcabouço somente na 
segunda

Inicialmente previsto para 
ser mandado ao Congres-
so Nacional na sexta-feira 
(14), o projeto de lei com-
plementar do novo arca-
bouço fiscal só será envia-
do na segunda-feira (17), 
disse nesta terça-feira (11) 
a ministra do Planejamento 
e Orçamento, Simone Te-
bet. Segundo ela, os mi-
nistérios do Planejamento 
e da Fazenda aproveitarão 
o fim de semana para fazer 
os ajustes finais no texto.

Apesar do adiamento, a 
ministra afirmou que as 
mudanças finais são de 
redação, sem interferir no 
mérito das medidas anun-
ciadas no fim de março. 
Ela negou que haja pen-
dências em relação à nova  
regra fiscal.

do dia, o dólar chegou a 
R$ 4,9455.

Na véspera, o dólar teve 
queda expressiva de 1,17%, 
cotada a R$ 5,0067, no me-
nor patamar em 10 meses. 
Com o resultado, passou a 
acumular perdas de 1,23% 
no mês e de 5,14% no ano.

O que está mexendo com 
os mercados?

As divulgações dos índi-
ces de inflação do Brasil e 
dos Estados Unidos foram 
duas boas notícias para os 
agentes do mercado finan-
ceiro, que se preocupam 
com desaceleração da eco-
nomia global. Ambos os 
dados indicam que a subi-
da dos juros está fazendo 

efeito nos preços, e que 
poderão ser reduzidos em 
um prazo mais curto.

Na terça, o dólar teve um 
forte recuo, que o colocou 
no patamar de R$ 5, após 
inflação brasileira vir abaixo 
do esperado. O Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) subiu 
0,71% em março, enquanto 
a expectativa de mercado 
era de alta de 0,77%.

Com isso, o país passa a 
ter uma inflação acumulada 
de 4,65% na janela de 12 
meses. É o menor valor para 
12 meses desde janeiro  
de 2021.

Nesta quarta-feira, os nú-
meros de inflação dos Esta-
dos Unidos também vieram 

abaixo das expectativas. O 
Índice de Preços ao Con-
sumidor (CPI, na sigla em 
inglês) teve alta de 0,1% 
em março, depois de au-
mentar 0,4% em fevereiro, 
informou o Departamento 
do Trabalho dos EUA.

Nos últimos 12 meses, 
o índice tem alta de 5% 
antes do ajuste sazonal 
— foi o menor patamar 
desde maio de 2021. Eco-
nomistas previam que os 
custos ao consumidor cres-
ceriam 5,2% na base anu-
al, após aumento de 6%  
em fevereiro.

O dólar comercial encer-
rou a quarta-feira (12) ven-
dido a R$ 4,942, com queda 
de R$ 0,065 (-1,31%).
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COMPRA

Valores 
em R$

COMPRA COMPRA Ouro
Euro
Bovespa

Pontos

321,15
5,430

0,64%
106.889,71

VENDA VENDA VENDA

comercial

Dólar
paralelo turismo
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Mercado aquecido para 
o dia dos namorados

Da redação

A Fecomércio AM, por 
meio do Instituto Fe-
comércio de Pesqui-
sas Empresariais do 

Amazonas (Ifpeam), divulga 
o resultado da Pesquisa de 
Intenção de Compra do Con-
sumidor do Comércio Vare-
jista de Manaus para o Dia 
dos Namorados. A pesquisa 
entrevistou 417 pessoas, em 
diferentes zonas da cidade, 
no período entre 01 e 08 de 
março.

A pesquisa revela quantos 
consumidores pretendem ir 
às compras, quanto esperam 
gastar, qual a forma de pa-
gamento que será utilizada, 
quais produtos pretendem 
adquirir e onde pretendem 
comprá-los. Neste ano, 75% 
dos entrevistados sinalizaram 
que pretendem ir às compras.

Dos que pretendem pre-
sentear a pessoa amada, os 
presentes mais citados na 
intenção de compras dos 
consumidores são: perfu-
mes/cosméticos (19%), cal-
çados (17%), vestuário (16%), 
bolsas e acessórios (15%), 
smartphone (9%), cesta/
chocolates (7%), viagens e 
passeios (6%), flores/buquê 
(5%), almoço/jantar (3%) e 
joias/relógios (3%).

Quando perguntados so-
bre qual presente gostariam 
de ganhar, as respostas fo-
ram: perfumes/cosméticos 
(18%), vestuário (16%), cal-
çados (15%), smartphone 
(14%), bolsas e acessórios 
(11%), viagens e passeios 
(8%), cesta/chocolates (6%), 
flores/buquê (5%), lingerie 
(3%), almoço/jantar (2%) e 
joias/relógios (2%).

A pesquisa mostra que qua-
se 80% dos que pretendem 

ir às compras, irão garantir 
os presentes no comércio 
local em lojas físicas, com 
preferência para os shop-
pings centers (29%), seguido 
de lojas no centro da cida-
de (24%), lojas de rua/bairro 
(19%), lojas de departamento 
(15%) e galeria popular (13%

Dos entrevistados que irão 
às compras, 21% responde-
ram que preferem as compras 
online para garantir os pre-
sentes. Sites/lojas virtuais se 
destacam com 50% das pre-
tensões de locais on-line para 
realizar as compras. Em se-
guida, aparecem Instagram 
(45%) e WhatsApp (5%).

Pretensão de gastos e for-
ma de pagamento

O preço dos produtos, com 

Pesquisa Fecomér-
cio mostra que 75% 
dos entrevistados 
irão às compras

PL que tramita no Senado ameaça transporte fluvial de cargas no AM
Da redação

O Projeto de Lei (PL) 
877/2022, que altera as 
regras de navegação no 
País e atualmente está em 
tramitação no Senado Fe-
deral, representa uma grave 
ameaça para a continuidade 
dos serviços de transporte 
fluvial de cargas no Amazo-
nas, por tornar obrigatória 
a contratação de práticos 
para as embarcações e bal-
sas nas hidrovias estaduais, 
fator que poderá aumentar 
substancialmente o valor 
dos fretes em até 100% 
em alguns percursos.

De acordo com o artigo 2º 
do PL, de autoria do sena-
dor Nelson Trad (PSD/MS), 
as transportadoras deverão 
contratar a praticagem para 
as embarcações com 500 to-
neladas de arqueação bruta 
(volume interno total de um 
navio), o que, no caso do 
Amazonas, engloba todas 
as balsas que transportam 
combustíveis, veículos, in-
sumos e produtos da Zona 
Franca de Manaus e outros 
bens de consumo, como 

18% das respostas, é o prin-
cipal fator que influencia na 
decisão de compra do consu-
midor, seguido por qualidade 
do produto (16%), localização 
da loja (15%), promoções e 
descontos (14%), entre ou-
tros. A faixa de preço prefe-
rencial do consumidor está 
entre R$ 101,00 a R$ 200,00, 
com 32% das respostas. Em 
segundo lugar, o consumidor 
está disposto a pagar entre 
R$ 81,00 a R$ 100,00 (31%), 
seguido pela faixa entre R$ 
201,00 a R$ 300,00 (17%), até 
R$ 80,00 (17%), e apenas 3% 
pretendem gastar acima de 
R$ 400,00.

Sobre como pretendem 
pagar, os consumidores pre-
ferem parcelar no cartão de 
crédito, com 62% das respos-

Pesquisa foi encomendada pela Fecomércio do Amazonas

tas. Em seguida aparece o 
pagamento à vista (dinheiro/
pix), com 16% da preferência, 
seguido por crediário/carnê e 
cartão da própria loja (13%) e 
cartão de crédito à vista (9%).

Para economizar
Para Ivone Junges, econo-

mista e professora dos cur-
sos de Gestão da UniSul, 
integrante do Ecossistema 
Ânima Educação, é possível 
economizar e ter ideias de 
presentes criativos que não 
irão comprometer o orça-
mento pessoal. “É importante 
conhecer o gosto da pessoa 
que se pretende presentear. 
Ter criatividade e surpreen-
der são tão valiosos quanto o 
dinheiro gasto na lembrança. 
Isso impacta positivamente 

na relação; emociona tanto 
de quem presenteia quanto 
quem é presenteado”, afirma. 
Confira abaixo as sugestões 
da especialista para poupar 
dinheiro com o presente da 
pessoa amada:

Para não ultrapassar o valor 
desejado, toda compra pre-
cisa ser planejada e pensa-
da com antecedência. “Faça 
mais de um orçamento, co-
nheça o estabelecimento em 
que está adquirindo o bem 
ou serviço, estude o produto 
que irá comprar e procure por 
opções similares que tenham 
a mesma qualidade. Mesmo 
que a loja esteja em promo-
ção, o ideal é pensar muito 
bem antes de comprar”.

O produto elaborado pela 
própria pessoa pode sair mais 

BRASÍLIA

alimentos.
Segundo o vice-presiden-

te do Sindicato das Empre-
sas de Navegação Fluvial no 
Estado do Amazonas (Sin-
darma), Madson Nóbrega, 
além dos altos custos que 
as empresas teriam que 
arcar com a contratação 
destes profissionais – que 
de acordo com o trajeto 
pode representar um acres-
cimento de R$ 1 milhão 
no valor de cada “viagem” 
– atualmente as transpor-
tadoras já possuem pro-
fissionais habilitados e 
capacitados em seus qua-
dros para realizar a tarefa. 
 “A praticagem é utilizada 
no estado para navios de 
longo curso e cabotagem 
que vêm de outros estados 
e países e que não conhe-
cem os rios. No nosso caso, 
que é a navegação interior, 
a situação é diferente pois 
temos toda a experiência 
de quase um século atuan-
do no transporte profissio-
nal, formando tripulações 
altamente capacitadas e 
que conhecem o regime 
dos rios nos períodos de 

Transporte fluvial de cargas 
é comum na Amazônia
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barato em alguns casos, de-
pendo do que se pretende 
produzir. A questão neste 
caso não é o preço e sim o 
valor simbólico do que repre-
senta. Existe um alto valor na 
produção manual e persona-
lizada, que inclui dedicação, 
afeto, tempo, planejamen-
to, que é difícil mensurar 
em termos de preços. “Para 
quem tem domínio das técni-
cas de crochê, tricô, costura, 
com as temperaturas baixas 
que estamos enfrentando, 
alguns acessórios de roupas 
são mais que bem-vindos”, 
indica Ivone.

Já para os que não têm ha-
bilidades manuais para pro-
duzir o presente podem optar 
por comprá-lo de artesãos 
locais, o que também garante 
a exclusividade do item. “No 
calendário das cidades, temos 
sempre feiras de artesanato, 
nas quais é possível encontrar 
desde objetos de decoração, 
acessórios pessoais, roupas às 
utilidades do dia a dia”, sugere 
a professora da UniSul.

Decidir comprar o presente 
de última hora pode ser van-
tajoso, por conta dos possíveis 
descontos que os comercian-
tes utilizam para esvaziar o 
estoque, porém é possível se 
deparar com a falta de opções 
de produtos. Neste caso, o 
maior risco é ter menos pos-
sibilidades de escolha, como 
tamanhos, cores, formatos, 
entre outras características.

“As compras pela internet 
são uma ótima opção para 
os consumidores planejados. 
Aqueles que escolhem e com-
pram com antecedência, es-
tão acostumados com com-
pras neste formato. A grande 
desvantagem é em casos de 
produtos que precisam ser 
trocados, que pode tornar 
esse processo mais traba-
lhoso”, conclui a economista.

Além disso, a professora da 
UniSul destaca a necessidade 
de checar o valor do frete e 
se o estabelecimento conta 
com a opção ‘retirar na loja’, 
que pode sair mais barato.

seca e cheia”, destacou. 
 Ainda na avaliação de Nó-
brega, caso aprovado – o PL 
está na pauta da próxima 
reunião da Comissão de 
Serviços de Infraestrutura 
do Senado – a proposta irá 
impossibilitar a continuida-
de do transporte de cargas 
e do abastecimento na re-
gião a médio e longo prazo. 
“As transportadoras não 
têm como arcar com esse 
custo sozinhas e se os va-
lores dos práticos forem 
simplesmente repassados 
para os donos das cargas, 
estes irão aumentar o valor 
do produto final para seus 
clientes, especialmente no 
interior do estado, que por 
sua vez, irão reajustar para 
o consumidor final, geran-
do uma reação em cadeia 
de desemprego e produtos 
mais caros”, explicou.

Passageiros
Madson Nóbrega alerta, 

ainda, que o Projeto de 
Lei 877/2022 poderá afe-
tar também o transporte 
de passageiros no Ama-
zonas, uma vez que seu 

texto não faz a diferencia-
ção entre cargas e pessoas 
e limita-se a dispor sobre 
a obrigatoriedade de prá-
ticos para “embarcações 
com mais de 500 tonela-
das de arqueação bruta”. 
 Nóbrega ressaltou que o 
Sindarma está procurando 
o diálogo e contato per-
manente com os represen-
tantes da bancada federal 
do Amazonas no Congresso 
Nacional, e também com 
os órgãos públicos estadu-

ais do setor, em busca de 
apoio contra a proposta. 
 “Não são apenas as trans-
portadoras de cargas que 
podem quebrar. As empre-
sas que transportam mi-
lhões de passageiros todos 
os anos também poderão 
ser afetadas e ampliar ainda 
mais o isolamento geográ-
fico do estado, atingindo 
o cotidiano da sociedade 
com a redução da mobi-
lidade nos municípios do  
interior”, acrescentou.

Receita quer 
intensificar 
fiscalização

IMPORTAÇÃO

A Receita Federal vai intensifi-
car a fiscalização do pagamento 
de impostos de produtos impor-
tados via comércio eletrônico. 
Segundo o órgão, não haverá 
aumento de taxa, pois hoje já 
existe a tributação de 60% sobre 
o valor da encomenda, “mas que 
não tem sido efetiva”.

“O que se está se propondo 
são ferramentas para viabilizar 
a efetiva fiscalização e exigência 
do tributo por meio de gestão 
de risco”, informou. “A Receita 
vai centrar sua fiscalização nas 
remessas de maior risco, em 
que nossos sistemas de gestão 
de riscos, alimentados pelas de-
clarações antecipadas, apontem 
risco maior de inconsistências”, 
explica o comunicado.

A proposta da Receita é obri-
gar a apresentação de declara-
ções completas e antecipadas 
da importação, com identifica-
ção completa do exportador e 
do importador.
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Meio Ambiente Marina Silva comemora 100 
primeiros dias à frente da 
pasta de Meio Ambiente

MEIO AMBIENTE

Marina Silva fez um 
balanço das principais 
ações da pasta de meio 
ambiente nos 100 pri-
meiros dias de governo

De janeiro a março des-
te ano, as multas por 
desmatamento e outras 
infrações contra a flora da 

Amazônia aumentaram 219% em 
relação à média para o mesmo 
período nos quatro anos ante-
riores, segundo dados do Ibama.

O número marca os 100 pri-
meiros dias de Marina Silva à 
frente do Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima 
(MMA), neste que é o terceiro 
mandato do presidente Lula. Em 
entrevista exclusiva à Agência 
Brasil, a ministra fez um balanço 
das principais ações da pasta. 

Para ela, o compromisso do 

Marina Silva destaca a retomada do Fundo Amazônia

Ministra destaca retorno do 
país ao protagonismo ambiental

o genocídio contra a população 
yanomami, quando reassume o 
plano de combate ao desma-
tamento, quando a gente vê o 
Ibama voltando e aumentando 
multas em 219%, as apreensões 
em 133% e os embargos em 
93%, isso é demonstração de 
que há um esforço republicano 
para desenvolver e proteger ao 
mesmo tempo”.

As apreensões citadas pela 
ministra dizem respeito a bens 
e produtos relacionados a infra-
ções ambientais.

Planos e investimentos
“Dos dez decretos assinados 
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80 organizações pedem que 
governo não emita licença para 
petróleo na Foz do Amazonas

Um ofício assinado por 80 
organizações, enviado ao go-
verno federal nesta quarta-feira 
(12), pede que a licença pedida 
pela Petrobras para explorar 
petróleo na bacia sedimentar 
da Foz do Amazonas não seja 
emitida.O bloco 59 pertence 
à estatal, que tenta conseguir 
autorização do Ibama (Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis) para perfurar o local, 
considerado ambientalmente 
delicado. A questão é tida ainda 
mais sensível porque tem o po-

Governo do Estado integra projeto ‘Amazônia + 10’
Visando ao desenvolvimento 

de potenciais econômicos do 
Estado, o Governo do Amazonas 
aderiu ao projeto “Amazônia + 
10”. A reunião introdutória entre 
os coordenadores do projeto e a 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sedecti), 
foi realizada nesta quarta-feira 
(12/04), na sede da pasta, loca-
lizada no bairro Cachoeirinha, 
zona Sul de Manaus.

De acordo com o secretário 
executivo de Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Secti), Jeibi Me-
deiros, a iniciativa do Estado 
integrar o projeto faz parte das 
diretrizes do governador Wilson 
Lima para o crescimento econô-
mico sustentável. Neste primei-
ro encontro Medeiros destaca 
ainda que o objetivo é pro-
mover ações convergentes de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(CT&I) que fortaleçam os eixos 
e proposituras do Planejamento 
Estratégico de Desenvolvimento 
Sustentável da Amazônia.

“Como a Amazônia hoje está 
no olhar do mundo e a gente 
precisa juntar todas as nossas 
comunidades para poder de-

senvolver um trabalho que traga 
desenvolvimento com sustenta-
bilidade e prosperidade para o 
povo sem agredir a natureza” 
complementou o Secretário de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
Jeibi Medeiros.

O “Amazônia + 10” é uma 
iniciativa do Conselho Nacional 
de Secretários Estaduais para 
Assuntos de CT&I (Consecti) e 
do Conselho Nacional das Fun-
dações Estaduais de Amparo 

EXPLORAÇÃO DE PETRÓLEO

tencial de desencadear um efei-
to cascata, com a exploração 
em dezenas de outros blocos 
de petróleo atualmente ofer-
tados na bacia. A nota afirma 
que o plano de perfurar novos 
poços em busca de petróleo 
e gás na bacia sedimentar da 
Foz do Amazonas “causa um 
alerta gravíssimo”. Diz ainda 
que o licenciamento ambien-
tal do bloco 59, da Petrobras, 
tem “lacunas e fragilidades que 
comprometem uma análise ro-
busta do Ibama” sobre a viabi-
lidade da atividade na região.

Foz do Rio Amazonas

à Pesquisa (Confap), para que 
escolhas estratégicas de seg-
mentos sejam feitas em cada 
Estado para que se criar uma 
agenda específica de captação 
de recursos de diversos pon-
tos, como Governo Federal, 
entidades privadas e Governo 
do Estado.

O coordenador do projeto, 
Antônio Galvão, explicou que 
toda região Norte está integrada 
na iniciativa e cada Estado tem a 

SUSTENTABILIDADE

Reunião ocorreu na sede da Sedecti em Manaus
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no dia 1° de janeiro, cinco foram 
do Ministério do Meio Am-
biente”, relembra a ministra. A 
volta do Plano de Ação para 
Prevenção e Controle do Des-
matamento na Amazônia Legal 
(PPCDAm) é uma das medidas 
apontadas por ela.

Criado em 2004, o plano foi 
desativado durante a gestão 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
e reinstituído por decreto em 
janeiro deste ano. O PPCDAm 
cria diretrizes para proteção da 
Floresta Amazônica e, atualmen-
te, se encontra aberto a consulta 
pública no portal do MMA.

Marina também mencionou 

o fortalecimento da participa-
ção da sociedade civil no con-
selho deliberativo do Fundo 
Nacional do Meio Ambiente, 
responsável por apoiar projetos 
baseados no uso sustentável 
dos recursos naturais.

Outra medida que ela destaca 
é a retomada do Fundo Ama-
zônia, responsável por captar 
doações para investimentos em 
combate ao desmatamento e 
promoção da sustentabilidade 
naquela região. Durante o go-
verno Bolsonaro, o Fundo foi 
desativado e cerca de R$ 3,2 
bilhões ficaram paralisados.

De janeiro para cá, pelo me-

nos seis países já manifestaram 
interesse em apoiar o Fundo, 
entre os quais a Alemanha, que 
se comprometeu a destinar € 
203 milhões.

Em fevereiro, a embaixado-
ra dos EUA no Brasil, Elizabeth 
Bagley, falou sobre o aporte ao 
Fundo da Amazônia. 

Segundo a ministra, nos Esta-
dos Unidos existe um esforço de 
captação na ordem de US$ 150 
milhões de dólares. As tratativas 
com a filantropia americana co-
meçaram em fevereiro deste ano, 
quando Marina acompanhou 
o presidente Lula em viagem  
a Washington.
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NEGOCIAÇÕES

Para Marina Silva, o com-
promisso com o meio am-
biente tem se expressado 
na prática pelo atual gover-
no. A desintrusão da Ter-
ra Indígena (TI) Yanomami 
pelo Instituto Brasileiro de 
Meio Ambiente e Recur-
sos Naturais Renováveis 
(Ibama) e a revogação do 
Decreto nº 10.966/2022, 
que incentivava o garimpo 
ilegal, são exemplos cita-
dos pela ministra.

Ela também destaca os 
esforços da recém-criada 
Comissão Interministerial 
Permanente de Prevenção 
e Controle de Desmata-
mento, que envolve 19 mi-
nistérios. A proposta da 
comissão é que as pastas 
atuem de forma conjunta 
para reduzir os índices de 
desmatamento em todos 
os biomas brasileiros.

No Congresso, porém, 
a oposição tem ofereci-
do resistência à agenda 
socioambiental do go-
verno. Parlamentares ali-
nhados ao agronegócio 
apresentaram propostas 
que buscam reverter ou 
enfraquecer as mudanças 
empreendidas nesses 100 
primeiros dias.

Entre as emendas apre-
sentadas, estão diversas 
as que propõem a volta 
do Serviço Florestal e do 
Cadastro Ambiental Rural 
(CAR) para o Ministério 
da Agricultura, conforme 
organograma da gestão 
de Jair Bolsonaro. O atual 
governo defende que es-
ses serviços devem estar 
ligados ao Ministério do 
Meio Ambiente, atenden-
do a uma reivindicação  
dos ambientalistas.

liberdade de apontar quais serão 
as prioridades para o fortaleci-
mento da cadeia de investimen-
to, produção e comercialização 
nos segmentos escolhidos. 

“Não há nenhum preconceito 
para a escolha de temas e seg-
mentos a ter acesso aos recursos. 
Podem ser temas ligados ao 
Governo, energia elétrica, sane-
amento, biodiversidade e tecno-
logia. O único critério é que esse 
tema tem que ter um significado 
para transformar a realidade das 
economias de sociedades lo-
cais”, destacou Galvão, ao res-
saltar que novas rodadas de 
conversas e alinhamentos serão 
realizados no Amazonas, com 
a participação dos municípios 
do interior.

Também participaram da 
reunião a Superintendência da 
Zona Franca de Manaus (Sufra-
ma), Universidade Federal do 
Amazonas (Ufam), Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
do Amazonas (Fapeam), Ins-
tituto Nacional de Pesquisas 
da Amazônia (Inpa), e Rede 
de Recursos Humanos e Inte-
ligência para Sustentabilidade 
na Amazônia (Rhisa).

“O mundo mudou 
e nós estamos dian-
te de uma realidade 

em que o Brasil pode 
fazer a diferença.”, 

Marina Silva 
Ministra do Meio Ambiente 

e Mudança do Clima 

governo Lula com a agenda 
socioambiental é fundamen-
tal no processo de retomada 
das políticas públicas para o  
meio ambiente.

“A sociedade civil deu uma 
grande contribuição, assim 
como a comunidade científica, 
mas, ao fim e ao cabo, as decisões 
são de natureza ética e política 
e, quando o governo assume a 
posição de não deixar continuar 



Cultura Dia (22) de abril, o melhor co-
ver do Legião Urbana, Nathã 
Mariani, estará em Manaus.

CONDADO
O evento Pirão Rock In Rio Ne-
gro acontecerá neste domingo 
(16).

PARQUE RIO NEGRO redacao@vanguardadonorte.com.br | Anna Patricia

Manaus, quinta-feira 13 de abril de 202312  

O festival ressalta a re-
sistência e valorização 
à cultura brasileira

Apresentar a cultura, as 
raízes e a arte do Ama-
zonas à capital do Brasil 
foi motivo de orgulho 

para os parintinenses que par-
ticiparam do lançamento do 56º 
Festival Folclórico de Parintins, 
na Casa da Coca-Cola Brasil, 
nesta terça-feira (11).

A demonstração do evento 
ocorreu em Brasília, onde a 
classe artística e fazedores de 
cultura da ilha de Parintins 
mostraram talento.

O artista visual Pito Silva, com 
mais de 20 anos dedicados à 
produção de telas que retratam 
a pintura parintinense, conside-
ra o festival uma potencialidade 
e, ao participar de eventos em 
outros estados, amplia a visibi-
lidade ao segmento.

“Parintins tem uma diversi-
dade artística cultural muito 
grande, e o festival vem dar 
essa potência aos talentos que 
têm em Parintins. A arte do 
parintinense consegue alcan-
çar novos horizontes, encantar 
mais pessoas e chegar mais 
longe”, disse o artista, que foi 
além, presenteando a ministra 
do Povos Originários, Sonia 
Guajajara, com uma tela de 
pintura em aquarela.

Encantada com a dança, as 
toadas e a disputa entre Capri-
choso e Garantido, a ministra 
considera o festival um ato de 
resistência e valorização à cul-
tura originária do Brasil.

“O Festival de Parintins que 
já é o maior festival do mundo 
retrata a nossa originalidade, os 
povos indígenas. E o que acho 
muito legal é que, tanto um boi 
quanto o outro trazem a visi-

“O Festival de Parintins que já é o maior festival 
do mundo retrata a nossa originalidade, os povos 
indígenas”, informou a ministra

Arte e folclore do AM 
são levados a Brasília 

bilidade dos povos indígenas 
do Brasil. A mulher guerreira, 
os indígenas que lutam, a re-
sistência. E achei muito legal 
que o Governo do Amazonas 
trouxe, neste ano, o lançamento 
do festival para Brasília, capital 
do país, para ganhar cada vez 
mais esta repercussão”, decla-
rou a ministra, que confirmou 
a presença neste ano na tem-

porada bovina.
“O convite foi aceito. É im-

portante valorizar a cultura 
brasileira, os povos indígenas, 
essa resistência secular. O reco-
nhecimento também, além do 
folclore, à realidade indígena 
hoje, para que o Brasil possa 
conhecer os seus povos origi-
nários”, declarou.

Artistas de vários segmentos 

do folclore, que fazem parte da 
cadeia produtiva que movimenta 
o festival, estão em contagem 
regressiva para as programações 
que iniciam no final do mês de 
junho e vão até o início de julho, 
em Parintins (AM).

A celebração em Brasília levou 
os convidados a uma imersão 
cultural, mais precisamente no 
Festival Folclórico de Parintins, 

que traz o protagonismo dos 
bois Caprichoso e Garantido 
e as entradas anunciadas dos 
itens oficiais, ao som de toadas. 
A culinária foi representada pelo 
tacacá cuidadosamente prepa-
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rado pela Dona Graça, também 
parintinense. Nas mesas, frutas 
regionais de diversos tipos e 
sabores, exalavam o aroma em 
um cenário de folhagens, ces-
tarias e a temática amazônica.

Programa ‘Manaus faz cultura’ 
lança oficinas artísticas

Nos meses de março e 
abril, sete oficinas do seg-
mento artístico do audiovi-
sual são ofertadas em todas 
as zonas da cidade, por 
meio do edital do programa 
“Manaus faz cultura”, ad-
ministrado pelo Conselho 
Municipal de Cultura (Con-
cultura), órgão consultivo 
da Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult).

O diretor-presidente da 
Manauscult, Osvaldo Car-
doso, ressalta a importância 
da participação, junto aos 
procedimentos de como fa-
zer parte das oficinas. 

“Com o edital Manaus 
Faz Cultura, estamos pos-
sibilitando oficinas e cur-
sos gratuitos para jovens 
e adolescentes com foco 
na produção audiovisual. 
Importante também lem-
brar que ainda estamos 
recebendo inscrições, até 
o dia (30) deste mês, para 
o Manaus Faz Cultura 3, um 
investimento total de R$ 

Flávio Venturini apresenta Show 
‘Coração a dentro’

O Teatro Manauara, será 
palco do Show “ Coração 
a dentro” do cantor Flávio 
Venturini, no dia (19) de 
maio, às 21h30. O artista 
se apresentará com dois 
músicos mineiros, o gui-
tarrista Rogério Delayon 
e o baterista Henrique  
de Paula.

“Coração a Dentro” retra-
ta bem a carreira e o esti-
lo do compositor, cantor 
e instrumentista que tem 
como temas de suas com-
posições o amor, a natureza 
e as relações afetivas.

Esta é a tradução de quase 
45 anos de carreira, com 
sucessos e momentos ines-
quecíveis de suas canções, 
dentre elas o  ‘Todo azul 
do mar’, ‘Nascente’, ‘Noi-
tes com sol”, “Linda Ju-
ventude”, “Mais uma vez” 
a icônica parceria com Re-
nato Russo, “Céu de San-
to Amaro”, onde o artista 
Venturini, letrou uma ária 
de J.S.Bach em outro sur-
preendente encontro.

O formato do show tam-
bém é novidade para o 
músico, que criou o “Fla-
vio Venturini Trio”. Criando 
uma eficiente sonoridade 
para mostrar ao público os 
grandes sucessos da car-
reira, iniciada em 1974, no 
lendário grupo de Progres-
sive Rock “O Terço”.

PREFEITURA INCENTIVA

2 milhões na cadeia pro-
dutiva cultural da cidade 
de Manaus”, ressaltou o 
diretor-presidente.

Estão sendo formados 
mais de 300 alunos em seus 
múltiplos setores como 
roteiro, dramatização, ilu-
minação, sonorização e 
produção, com oficineiros 
qualificados e profissionais 
reconhecidos em suas áre-
as, afirmou o presidente do 
Concultura, Tenório Telles.

Estão sendo formados mais de 300 alunos em seus múltiplos setores

Venturini ainda teve bri-
lhante passagem pelo acla-
mado “Clube da Esquina”, 
importante movimento da 
música mineira, capitane-
ado pelo grande Milton 
Nascimento e foi o funda-
dor da banda “14 Bis” de 
onde saiu para uma carreira 
solo de sucesso.

TEATRO MANAUARA

O show traz grandes sucessos da carreira iniciada em 1974

FABIO SIMÕES / CONCULTURA
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Próximas oficinas
O curso de roteiro e direção 

para cinema, de Ale Abinader, 
vai abrir nova turma em junho. 
Já a oficina “Passo a Passo 
do Roteiro”, por Ivanildo Jr, 
que também ocorre em junho, 
acontecerá no Museu da Ama-
zônia (Musa), localizado na ave-
nida Margarita, bairro Cidade 
de Deus. Os interessados, de-
vem entrar em contato através 
dos números, (92) 99200-0999 
e (92) 99909-5025.



Trapper manauara 
vem ganhando visi-
bilidade nacional

A revelação do trap 
manauara, Junin Big, 
lançou o novo projeto 
audiovisual nas plata-

formas digitais. Ao seguir fiel 
ao estilo de Junin, com uma 
rima irreverente e ostentadora, 
a música ‘Empilhando Nota’ 
conta com a participação do 
funkeiro Selton DJ, dono do 
hit “Mega do Timbaland”, re-
produzida mais de 28 milhões 
de vezes somente no Spotify.

“Tem tudo para virar hit por-
que fala de conquistas num 
beat que mistura trap e funk 
para geral ouvir e comparti-
lhar”, ressalta o artista.

O feat do cantor amazo-
nense com o músico mineiro 
mistura o trap e o funk em 
rimas para viralizar na internet. 
A parceria entre os artistas 
destaca o trap produzido no 
Norte na cena nacional.

Os artistas se conheceram 
nas redes sociais após o DJ, 
também chamado de ‘O Mes-
tre das Sombras’, demonstrar 
interesse pelas canções do 
trapper. O cantor amazonen-
se tem conquistado projeção 
nacional depois que a música 
de sua autoria “Cabelin na 
Régua” alcançou o trend no 
Tik Tok e foi compartilhada 
por famosos.

Outra faixa de Junin Big, que 
também ganhou popularida-
de no mesmo aplicativo de 
mídia, foi o hit ‘7 Galo’ feat 
Dyoro. Foram cerca de 300 
mil reproduções da música 
postadas no feed dos usuá-
rios, em apenas um mês.

As ruas de Manaus se torna-
ram cenário da nova música, 
‘Empilhando Nota’, onde o tra-
pper Junin Big traz a pegada do 

“Quero fortalecer cada vez mais o Amazonas e o Norte na cena do trap nacional e me anima ver uma galera viralizando meu som”, revelou o artista.

dono de si, enquanto dirige um 
carro modelo Camaro pelas 
ruas da capital amazonense.

Segundo Junin, as letras 
de suas composições, são vi-
vências pessoais e envolvem 
desde o proibido até histórias 
de superação.

 “Conto situações ao meu 

Divulgaçãos
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redor, na minha casa, com 
amigos ou no rolê, coisas que 
eu observo. Quero fortalecer 
cada vez mais o Amazonas 
e o Norte na cena do trap 
nacional e me anima ver uma 
galera viralizando meu som 
em reels pela intermet”, in-
forma o Trapper.

Carreira
Nascido em Manaus e criado 

em diferentes bairros da capital, 
Junin Big tem 25 anos e iniciou a 
carreira artística em 2012, quan-
do cantava letras improvisadas 
sobre diversos temas presentes 
na sociedade, no estilo freesty-
le, subgênero do rap.

Com experiência na rima, 
adquirida por meio das ba-
talhas musicais, além das vá-
rias composições escritas em 
papéis, os primeiros beats só 
foram lançados ao longo de 
2019, quando Junin conheceu 
o DJ Wkilla que se tornou seu 
amigo e produtor.

Sendo um artista indepen-
dente, Junin roteiriza e planeja 
as gravações dos projetos de 
carreira, na companhia do pro-
dutor. Atualmente, são mais de 
20 trabalhos publicados entre 
canções e clipes que ultrapas-
sam 1 milhão de streamings em 
três anos de carreira.

Manaus é cenário do novo 
clipe ‘Empilhando Nota’ 

Os queridos amigos Zenaldo 
Mota, Graça Ferraz, Paulo 
Marinho, se reuniram para 
um delicioso almoço com a 
empresária Luciana Felicori, 
no Sabor a Mi. Que luxo!

Belas e majestosas Mãe e Filha, Dirce Nu-
nes e Sâmia Nunes, festejaram o almoço 
de páscoa juntas em um lar familiar.

A belíssima Ana Claudia, 
reuniu um time de ami-
gos para um delicioso 
chá da tarde em seu 
luxuoso apartamento, e 
claro os amigos Vicente 
Braga e Heysa Côrrea 
marcaram presença. 
Alegria dos amigos!

A maravilhosa Ângela Garcia mos-
trando um look belíssimo na feijo-
ada Amazon Best

Foi com alegria e muito amor, que o vovô 
Eliezer Junior comemorou o aniversário de 2 
aninhos do seu netinho, Pedro Davi. Quanta 
fofura em uma foto só! Parabéns, Pedro!

Foi com muita alegria e satisfação, que a dama Mazé Mourão 
reuniu um timaço de amigos para comemorar seu belíssimo 
aniversário, no dia (8). A jornalista escolheu o mais novo bu-
ffet da cidade, o Contemporâneo, no Largo São Sebastião. 

 Os amigos Frank Bi Garcia, Mayara Dias, Raul e Chriscia Fi-
gueiredo, Luiz e Cristiane Figueiredo, Déborah Figueiredo 
e Vicente Braga, pularam muito dois pra lá e dois pra cá na 
feijoada Amazon Best, em Manaus

A querida amiga, Hebe Pereira abriu sua linda casa para rece-
ber os familiares e celebrar um almoço maravilhoso de Páscoa!

ALMOÇO DA ALEGRIA ALMOÇO DE PÁSCOA!

CHÁ DA TARDE COM ELEGÂNCIA!! TEMPORADA BOVINA 2023!

VIVA PEDRO DAVI!!

PARABÉNS PARA MAZÉ MOURÃO!

DOMINGO DE PÁSCOA E ALEGRIA! 
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Brasil Ministério da Justiça libera 
R$ 150 milhões para am-
pliar rondas e melhorar se-
gurança

ESCOLAS
Governo solicitou também 
que empresas colaborem 
com postagens suspeitas

REDES SOCIAS

Reportagem ouviu es-
pecialistas sobre como 
abordar o tema com 
crianças

Agência Brasil

“Mamãe, eu vou poder ir 
para a escola?” “Por que há 
massacre?” A professora 
Gina Vieira, pesquisadora 

em educação no Distrito Fe-
deral, ficou aturdida ao ouvir 
do filho de 12 anos a palavra 
“massacre” e perguntas que 
exigem mais do que uma sim-
ples resposta: exigem atenção, 
ouvidos disponíveis, serieda-
de, serenidade e acolhimento. 

“Muitas vezes, as famílias se 
recusam a conversar [sobre 
atentados tornados públicos 
em escolas e outros ambien-
tes] porque acreditam que isso 
pode traumatizar a criança. 
Só que as crianças estão em 
um mundo em que elas são 
expostas de maneira visceral 
a tudo o que acontece”, diz 
a pesquisadora em educação 
que tem projetos premiados 
no campo da educação e de 
direitos humanos. 

Ela explica que dialogar com 
as crianças sobre o que está 
acontecendo requer que os 
pais superem a perspectiva 
ingênua de acreditar que a 
violência na escola é algo rela-
tivo ao ambiente escolar. Gina 
Vieira entende que mensagens 
de ódio e desinformação pas-
saram a ocupar espaço central 
no país.

“É necessário que os pais ou-
çam as crianças e estejam aten-
tos aos sinais de que podem 
estar assustadas, apreensivas 
e com medo”, diz Gina Vieira.

Acolher esses sentimentos 
é a palavra adequada, segun-
do a professora de psicologia 
Belinda Mandelbaum, da Uni-
versidade de São Paulo (USP). 
“Em um primeiro momento, 
é necessário escutar o que 
chegou até elas. Escutar os 
medos e as impressões. A partir 
dessa escuta, os adultos po-
dem, de alguma maneira, con-
tribuir para uma ampliação da 
compreensão da criança sobre 
aquilo que ocorreu”. Assim, os 
adultos devem ficar disponí-
veis para poder responder às 
perguntas das crianças, ouvir 
e pensar com ela sobre as 
questões que elas têm.

Para a psicopedagoga Ana 
Paula Barbosa, que também 
é professora de psicologia e 
pesquisa o desenvolvimento 
infantil, é fundamental que os 
adultos não neguem às crian-
ças a possibilidade de sentir e 
se emocionar. É preciso que as 
famílias estejam dispostas para 
essa conversa. 

“Elas vão perguntar: ‘mãe, o 
que está acontecendo?’, ‘mor-
reram crianças?’” Não negue e 
não se afaste. Acolha a criança 
e pergunte em que espaço 
ela ouviu aquela informação. 
Então, traga a criança para 
perto. Perguntar o que ela 
está sentindo e explicar o que 
é o medo”, pondera a profes-
sora do Centro Universitário  
de Brasília. 

A professora recomenda que 
é possível explicar que o medo 
é um sentimento e que as fa-
mílias e as pessoas na escola 
estão trabalhando para cuidar 
da segurança dela.

Entrevistadas relataram preocupação de alunos em todo o país diante dos recentes ataques registrados em escolas

A importância de falar com alunos 
sobre a violência nas escolas

Uma oportunidade, segun-
do Ana Paula Barbosa, para 
identificar que não é bom ser 
violento, mas que algumas 
pessoas utilizam a violência. 
“Podemos falar sobre o medo 
para criança externalizar esse 
sentimento de algum modo. 
Ela ainda está em processo de 
desenvolvimento. Deixar claro 
para ela que, se a criança tiver 
medo na escola, pode chamar 
a professora, pedir ajuda, falar 
sobre os sentimentos”.

Até porque, segundo a pes-
quisadora Danila Zambianco, 
da Universidade de Campinas 
(Unicamp), por vezes, o adulto 
causa mais temor ainda na 
criança, uma vez que poten-
cializa algo que até pode ter 
passado despercebido. “É im-
portante que as famílias deem 
espaço para as crianças falarem 
o que percebem e que elas 
expressem sentimentos”. 

Ao invés de inquirir a crian-
ça se ela sabe algo sobre a 
violência, questionar se algo 
de diferente chamou atenção. 
“Isso quer dizer que é neces-
sário que o adulto tome cui-
dado para não julgar o que a  
criança trouxe”.

As especialistas ouvidas pela 
Agência Brasil avaliam que é 
importante, tanto quanto a 
informação, respeitar quando 
crianças manifestarem des-
conforto em ir para a esco-
la. Em continuidade a uma 
eventual falta, é importante 
que os adultos responsáveis 
indiquem que estão atentos 
a todas as providências de 
segurança tomadas. 

Segundo as pesquisadoras, 
os adultos também transmi-
tem ansiedade e preocupação. 
E esses sinais são captados 
pelas antenas da sensibilidade 
das crianças.

Adolescentes
Embora consigam refletir 

sobre as crises de uma forma 
mais elaborada, adolescentes 
requerem também atenção 
bastante especial em relação 
ao que ouvem e recebem do 
mundo. “A gente ainda acha 
que o adolescente tem algu-
mas capacidades a mais do que 
a criança, mas o cérebro do 
adolescente também está em 
desenvolvimento”, pontua a 
professora Ana Paula Barbosa. 

“Adolescentes vi-
vem em meio a des-
cobertas e chegam 
a registrar alguns 
episódios de ma-

neira também dis-
torcida, idealizada 
ou até romântica. 
Para lidar com o 
adolescente, não 

se costuma utilizar 
componentes lúdi-
cos. A gente vai ter 

que encarar uma 
conversa que traga 
alertas e possibili-

dades de riscos para 
que a pessoa com-
preenda melhor o 

que se passa.” 

Outra providência que 
adultos podem tomar é 
chamar a atenção para que 
adolescentes não satirizem os 
eventos, chamando-os à res-
ponsabilidade moral diante 
das notícias de tragédia. “Que 
tipo de humor é esse que se 
faz por cima do sofrimento 

de algumas pessoas?”

Abandono digital
A exposição chega à sala de 

casa a partir da TV ligada ou 
do celular que alguém traz 
sempre à mão. Paralelo ao 
momento terrível de violên-
cia, Gina Vieira aponta que 
as crianças estão expostas a 
uma espécie de “abandono 
digital”. “Os pais estão soter-
rados de trabalho. As famílias 
sobrecarregadas e as crianças 
muitas vezes estão entregues 
a dispositivos móveis”. 

A psicopedagoga Ana Paula 
Barbosa orienta que os res-
ponsáveis se aproximem das 
crianças e observem para sa-
ber o que elas estão olhando 
ou ouvindo.

“As notícias mais fortes de-
vem ser evitadas”. Mas ela 
enfatiza que isso não deve 
ser motivo para evitar o as-
sunto porque as informações 
podem chegar distorcidas de 
outro lugar. 

Essas distorções via redes 
sociais são perigosas, diz 
a professora Belinda Man-
delbaum, pesquisadora do 
Laboratório de Estudos da 
Família, da USP.

“É preciso entender o que 
toda essa tecnologia significa 
para elas e poder mostrar 
também os riscos que estão 
envolvidos. Tudo aquilo que 
as crianças não tenham ainda 
condições de enxergar”.

Essa aproximação em re-
lação aos meios digitais é 
papel da família e da escola, 
cada um em suas caracte-
rísticas e responsabilidades. 
“As crianças podem receber 
informações que podem ser 
muito perigosas. Elas preci-
sam de adultos”.

O papel das escolas
As pesquisadoras veem que 

os profissionais da escola de-

vem ser participantes ativos 
para que crianças e suas fa-
mílias sintam que o espaço 
educacional é acolhedor. “É 
importante que, como parte 
do diálogo com as crianças, 
as escolas estabeleçam diá-
logos. As famílias precisam 
se sentir parte da construção 
da cultura de paz no espaço 
escolar”, diz Gina Vieira.

A professora Ana Paula 
Barbosa defende que um 
momento como esse impõe 
que as unidades de ensino 
entendam que é preciso in-
vestir mais em programas 
de saúde mental para todos.

“É hora de a escola rever 
alguns papéis. Não pode 
mais ser apenas um espaço 
conteudista de matemática, 
português, geografia”.

Elas defendem que a es-
cola é um espaço humano 
de desenvolvimento, de uma 
aprendizagem que não cai 
na prova.

Além disso, as professoras 
acrescentam que o momento 
proporciona a reflexão para 
a necessidade de que a reu-
nião de escola seja mais do 
que para tratar das notas 
dos filhos, mas também que 
o diálogo e programas so-
bre diversidade, bullying e 
sentimentos sejam parte da 
rotina escolar, e não apenas 
em momentos de crises. 

“Não se faz milagre nas 
escolas. É necessário equipá-
-las com mais profissionais de 
saúde mental. Isso que está 
acontecendo mostra essa ne-
cessidade”, diz a professora 
Ana Paula Barbosa. 

Adversária ao papel hu-
mano das escolas, há, no 
entender das pesquisadoras, 
parcela da sociedade que 
espetaculariza e monetiza 
a violência. “A gente fica 
chocado quando violência 
se apresenta na escola, mas 
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está espelhando o que está 
acontecendo na sociedade”, 
diz Gina Vieira. Por esse mo-
tivo, ela defende que a escola 
tenha espaços garantidos de 
escuta e de discussão. 

“A escola não pode abrir 
mão da sua dimensão edu-
cativa em uma perspectiva de 
educação integral, humana e 
crítica que celebre a diversi-
dade e a cultura de paz”, diz 
Gina Vieira. 

Para a professora Belinda 
Mandelbaum, é necessário 
aproveitar o momento tam-
bém para fazer uma reflexão 
muito ampla sobre aconteci-
mentos dentro das escolas. 
“Tem muita violência, maus 
tratos, comunicações violen-
tas verbais, e até agressões”.

Na escola, diferente da 
intimidade do lar, a experi-
ência é coletiva, conforme 
ressalta Danila Zambianco, 
da Unicamp. “Na escola, é 
também preciso ressaltar os 
espíritos de cooperação e 
de solidariedade”. Diferente 
do medo, conforme as es-
pecialistas, generosidade e 
respeito são aulas simples de 
entender para as crianças e 
que os adultos podem ficar 
mais atentos.

Denúncias
Denúncias sobre ameaças 

de ataques podem ser feitas 
ao canal Escola Segura, criado 
pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, em par-
ceria com SaferNet Brasil. As 
informações enviadas ao ca-
nal serão mantidas sob sigilo 
e não há identificação do 
denunciante.

Acesse o site https://gov.
br/mj/pt-br/escolasegura 
para fazer uma denúncia.

Em caso de emergência, a 
orientação é ligar para o 190 
ou para a delegacia de polícia 
mais próxima.

Foto: Marcelo Camargo/AB
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Esportes Manaus anuncia chegada 
do zagueiro Gustavo de Rio 
Claro-SP.

TEMPORÁRIO

Solimões anuncia retorno do 
atacante Dedê.

SÉRIE D

O mercado de con-
tratação no Futebol, 
se mantém aquecido, 
sujeito a mudanças

ASérie C do Cam-
peonato Brasi-
leiro tem sofrido 
mudanças, mais 

dois jogadores tiveram 
a saída oficializada pelo 
clube Manaus, na noite de 
terça-feira (11). 

Silvano vai defender a 
Inter de Limeira-SP, por 
empréstimo na disputa da 
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Atletas de Powelifting irão participar do 
evento Arnold South América

DIVULGAÇÃO/ EQUIPE MONTEIRO DE POWERLIFTING

A equipe busca o bicampeonato para manter a tradição.

Atletas da Equipe Mon-
teiro de Powerlifting, 
irão participar do maior 
evento multiesportivo da 
América do Sul, o Arnold 
South América, que ocor-
rerá entre os dias (14) 
a (16) de abril, no Expo 
Center Norte, localizado 
em São Paulo.

O Amazonas é desta-
que, sendo reconhecido 
pelo histórico de repre-
sentação no evento. 

Neste ano, a equipe que 
disputa pela segunda vez, 
busca o bicampeonato, 
para manter a tradição, 
trazendo o triunfo para 
casa. No total, a equipe 
conta com 9 atletas con-
vocados, representando 
o estado do Amazonas. 

Arnold Sports Festival 
é um evento anual de 
fitness e esportes, que 
acontece em nível inter-
nacional, sendo criado 

ARNOLD SPORTS FESTIVAL SÉRIE 3B

Lateral Manuela 
projeta estreia otimista

A Série A2 do Brasileirão fe-
minino para o 3B da Amazônia, 
representante amazonense ao 
lado do JC FC, inicia neste final 
de semana.

A equipe da capital chega 
como vice-campeã da segun-
da divisão na temporada pas-
sada, e terá estreia fora dos 
campos de casa, contra o Bo-
tafogo-PB, às 14h de Manaus, 
no Estádio Almeidão.

Um dos potenciais destaques 
do 3B na luta para chegar à elite 

nos Estados Unidos em 
1989. O evento se ori-
ginou através do cam-
peonato de Fisiculturis-
mo profissional, abrindo 
portas para outros níveis 

“Quero conseguir fazer uma boa temporada”, ressalta Manuela

de competição, que tem 
como intuito, promover 
atividades relacionadas 
ao bem-estar.

A edição deste ano pro-
mete ser uma das mais 

do futebol brasileiro é a lateral 
Manuela, que estava no Palmei-
ras e foi uma das contratadas 
para reforçar o elenco do por-
tuguês Hugo Duarte. 

“Espero que possamos estre-
ar com o pé direito. Estamos 
trabalhando muito para que 
seja uma boa estreia, mas sa-
bemos que será um jogo difícil, 
onde temos que ter atenção e 
concentração para sairmos com 
a vitória”, avaliou a defensora”, 
informou a lateral Manuela.

Silvano é emprestado 
e Derlan se despede

Série D. Na segunda-fei-
ra (10), o volante Derlan 
teve a rescisão contratual 
publicada no Boletim in-
formativo diário (BID) da 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF).

Campeão amazonense 
em 2022, Silvano defen-
deu o clube nas últimas 
duas temporadas, com 
participação em 35 jogos 
e quatro gols marcados. 
Em 2023, foram apenas 
sete participações no clu-
be. Na Inter, onde já foi 
oficializado, o atacante irá 
reencontrar outra dupla, 
ex-jogadores de Manaus, 

o meia Kadu e o zagueiro 
Franklin.

O capitão do acesso à 
Série C em 2019, volante 
Derlan, ídolo da torcida es-
meraldina, esteve no Ma-
naus desde seu primeiro 
ano de fundação até 2016, 
retornando ao clube em 
2018, 2021, e por último 
em 2023. Derlan também 
foi vice-campeão da Série 
D de 2019, e é bicampeão 
do Amazonense, no qual 
levantou a taça junto ao 
clube nos anos de 2018 
e 2019.

No Barezão deste ano, 
Derlan chegou à marca 

de 100 jogos com a ca-
misa do Manaus, e foi 
homenageado no jogo 
contra o Iranduba, mas 
pouco participou das que-
das precoces da equipe 
no próprio Estadual, Copa 
Verde e Copa do Brasil, 
com apenas seis aparições 
em 2023. O jogador de 34 
anos é o segundo atleta 
com mais partidas pelo 
clube, e o quinto maior 
artilheiro da história.

A lista de baixas oficiali-
zadas já chega a seis no-
mes até o momento. Além 
do trio da Inter de Limeira e 
do volante, também foram 

emocionantes até o mo-
mento. O evento é uma 
oportunidade única para 
os atletas mostrarem o 
seu potencial nas catego-
rias apresentadas. 

Confira a lista dos 
atletas selecionados 
para o campeona-
to mundial de Powe-
bíceps e Powebíceps  
repetição.

1- Monteiro Jobison 
Lopes 

2- Mário Reis 
3- Alexssia Moreira
4- John Williams e Gigi 

Personal
5- Washington Silva
6- Ailton de Araújo 
7- Karen Peixoto
8- Floriano Santos
9- José Carlos Silva

Atletas buscam apoio 
para custear despesas do 
evento

CRIS FERNANDES/ B3
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Cavalo é 
apresentado 
no Naça

SSÉÉRRIIEE  DD

O nacional apresentou 
o novo treinador para o 
restante da temporada, 
João Carlos Cavalo, ama-
zonense, revelado pelo 
Rio Negro, onde auxiliou 
o time durante o Barezão. 
Campeão invicto da Série B 
Estadual com o Galo, chega 
para substituir Welington 
Fajardo. Com a missão de 
levar o clube à briga pelo 
acesso à Série C do Cam-
peonato Brasileiro, Cavalo 
falou sobre o novo desafio 
no Naça.

“É um prazer estar vol-
tando a equipe do Na-
cional, nós chegamos e 
sabemos a importância 
dessa camisa, trabalhar 
dentro desse clube cen-
tenário, uma grande equi-
pe. Nós reconhecemos 
que estamos recebendo 
uma equipe competitiva, 
uma equipe que vínhamos 
acompanhando durante o 
Campeonato Amazonen-
se, infelizmente não con-
seguiu o objetivo que era 
o título, mas nós temos a 
oportunidade de retomar 
esse trabalho e fazer o 
nosso melhor”

O ex-meio-campista pas-
sou por clubes como Athlé-
tico Paranaense e acumulou 
ainda experiência no fute-
bol europeu. Como treina-
dor, o profissional de 56 
anos tem no currículo qua-
tro títulos amazonenses.

“É um prazer estar voltando à equipe 
do Nacional”, revelou.

ASCOM/ NACIONAL FC

embora o zagueiro Gutier-
rez e o atacante Wilson 
Júnior. O clube aguarda a 
resolução de trâmites bu-
rocráticos para informar 
novas saídas.

O mercado de contrata-
ções também está aque-
cido, cinco novos atletas 
já estão na área, Henan, 
Dieyson, Gabriel Tonini, 
Jean Carlo e Felipe Baia-
no. A estreia do Manaus 
na Série C acontecerá na 
primeira semana de maio, 
em casa, diante do Náuti-
co, com detalhes a serem 
definidos e divulgados 
pela CBF.

Cinco novos atletas já estão na área. A estreia do Manaus na Série C acontecerá na primeira semana de maio
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EDITAL DE INTIMAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO 

EM MORA 
 
O Titular do CARTÓRIO DO 6º OFÍCIO DE 
REGISTRO DE IMÓVEIS DE MANAUS/AM, a 
requerimento do(a) Fiduciário(a), intima a pessoa abaixo 
relacionada, para satisfazer, no prazo de 15 dias, a(s) 
prestação(ões) vencida(s) e as que se vencerem até a data 
do pagamento, nos termos do art. 26, da Lei n.º 9.514/97. 
A purgação da mora deverá ser efetuada junto a esta 
Serventia Registral, situada na Av. Djalma Batista, n.º 
1719, Sala 1303, Torre Business, Edif. Atlantic Tower, 
Chapada, Manaus/AM, (próximo ao Shopping Millenium 
Center), Tel.: (92) 98105-0002 ou na agência bancária 
instituidora do financiamento. FIDUCIANTE 
INTIMADA: ELISANGELA DA SILVA TAVARES, 
CPF: 475.697.192-04. Manaus, 11 de Abril de 2023. O 
Oficial. 

CF Recuperação de Sucatas Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença de Operação n.° 148/13-05, que autoriza a coleta, transporte 
rodoviário, armazenamento e o benefi ciamento de sucatas metálicas 
(ferrosas e não ferrosas) e “armazenamento temporário de baterias 
automotivas, localizada na Rua Alarico Furtado, n° 1349, Jorge Teixeira, no 
Município de Manaus-AM para Coleta e Transporte de Resíduos Classe II, 
com validade de 04 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

 
 

O síndico do Condomínio Porto Real, no uso de suas atribuições, convida os (as) 
senhores (as) condôminos (as) para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA que se 
fará realizar no dia 15/05/2023 (segunda-feira) no salão de festas do 
condomínio, às 18h30min em primeira convocação com a presença de 
condôminos que representem pelo menos metade das frações ideias do 
condomínio, ou às 19h00min em segunda e última convocação, com qualquer 
número de presentes, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 
 

1. Apresentação e aprovação das Prestações de contas do período de 
novembro e dezembro de 2021; janeiro a dezembro de 2022 e janeiro a 
março de 2023; 

2. Apresentação e aprovação da Previsão Orçamentária para o período 
de maio de 2023 a maio de 2024, com reajuste da cota condominial; 

3. Eleição para os Cargos de Síndico, 03 (três) membros efetivos e 02 
(dois) membros suplentes do Conselho Consultivo, 02 (dois) membros 
efetivos e 01 (um) suplente do Conselho Fiscal pelo período de 02 
(dois) anos. 

 
LEIA COM ATENÇÃO: 

a) Contamos com a presença de todos para tratar dos assuntos descritos da pauta, haja 
vista, que são relevantes para a vida condominial; 
b) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer representados por 
procuradores devidamente habilitados, com documento específico com “firma” 
reconhecida através de cartório, de acordo com o art. 158 da Lei nº 6.015/73 que 
regulamenta os Registros Públicos. As procurações apresentadas deverão ser entregues 
antes do início da assembleia. 
c) Lembramos que somente terão direito a voto os condôminos ou as unidades que 
estiverem quites com o condomínio, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro – 
Artigo 1.335 – inciso III; e Convenção Condominial. 
d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 e 
Convenção Condominial. 
 

Manaus/AM, 13 de abril de 2023. 
 

Mário Sérgio Chagas Fernandes 
Síndico 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - 001/2023 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O síndico do Condomínio Porto Real, no uso de suas 
atribuições, convida os (as) senhores (as) condôminos (as) 
para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA que se fará realizar 
no dia 15/05/2023 (segunda-feira) no salão de festas do 
condomínio, às 18h30min em primeira convocação com 
a presença de condôminos que representem pelo menos 
metade das frações ideias do condomínio, ou às 19h00min 
em segunda e última convocação, com qualquer número de 
presentes, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1. Apresentação e aprovação das Prestações de contas 
do período de novembro e dezembro de 2021; janeiro a 
dezembro de 2022 e janeiro a março de 2023;
2. Apresentação e aprovação da Previsão Orçamentária 
para o período de maio de 2023 a maio de 2024, com 
reajuste da cota condominial;
3. Eleição para os Cargos de Síndico, 03 (três) membros 
efetivos e 02 (dois) membros suplentes do Conselho 
Consultivo, 02 (dois) membros efetivos e 01 (um) suplente 
do Conselho Fiscal pelo período de 02 (dois) anos.

LEIA COM ATENÇÃO:
a) Contamos com a presença de todos para tratar dos 
assuntos descritos da pauta, haja vista, que são relevantes 
para a vida condominial;
b) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão 
se fazer representados por procuradores devidamente 
habilitados, com documento específi co com “fi rma” 
reconhecida através de cartório, de acordo com o art. 158 
da Lei nº 6.015/73 que regulamenta os Registros Públicos. 
As procurações apresentadas deverão ser entregues antes 
do início da assembleia.
c) Lembramos que somente terão direito a voto os 
condôminos ou as unidades que estiverem quites com o 
condomínio, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro – 
Artigo 1.335 – inciso III; e Convenção Condominial.
d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 
4.591/64, Lei nº 10.406/02 e Convenção Condominial.

Manaus/AM, 13 de abril de 2023.
Mário Sérgio Chagas Fernandes

Síndico

I. Sampaio da Silva-Me., torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença Ambiental Única n.° 005/16-02, autorizar a produção 
de carvão vegetal pelo processo de carbonização, através de 
fornos denominados de “rabo quente”, localizada na Rodovia 
AM 010, km 187, Vila de Lindóia, Itacoatiara-AM, para Produção 
de Carvão Vegetal, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N 3.785/2012

Associação dos Moradores do Conjunto Parque das Palmeiras., 
torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do 
Recurso Hídrico n.° 087/2023, que autoriza Captação de Água 
Subterrânea por Poço Tubular, localizado na, Rua Abdon 
Gonçalves, n° 346, Conjunto Parque das Palmeiras, Flores, 
nas coordenadas geográficas: 03°03’44,38”S e 59°59’39,23”W, 
Manaus-AM, validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009


